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SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA

AUTÓGRAFOS - PROJETOS DE LEI
AUTÓGRAFO DO PROJETO DE LEI N. 71/2025

Revoga a Lei n. 1.187, de 20 de 
junho de 2017, que dispõe sobre 
parcelamento de Tributos Estaduais, 
e altera a Lei n. 059, de 28 de 
dezembro de 1993.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA aprova: 

Art. 1º A Lei n. 059, de 28 de dezembro de 1993, passa a vigorar 
com as seguintes alterações:

“Art. 82. [...]
[...]
§ 3º A concessão do parcelamento não 
gera direito adquirido e será revogada de 
ofício, implicando o vencimento imediato 
do saldo remanescente da dívida parcelada, 
correspondente ao valor total originalmente 
parcelado deduzidos os pagamentos já efetuados, 
e a sua consequente inscrição em Dívida Ativa, 
quando o beneficiário:
I - não satisfizer ou deixar de satisfazer as 
condições, ou deixar de cumprir os requisitos 
para a concessão do parcelamento; ou
II - não realizar o recolhimento de qualquer 
parcela em atraso por período superior a 60 
(sessenta) dias.”(NR)

Art. 2º Fica revogada a Lei n. 1.187, de 20 de junho de 2017.
Art. 3º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Palácio Antônio Martins, 08 de abril de 2025.
Deputado Estadual SOLDADO SAMPAIO

Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

PROJETOS DE DECRETO LEGISLATIVO
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 19/2025

Declara de utilidade pública a 
Associação denominada “Movimento 
Cultural Ocara Dabacuri”.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber 
que o Plenário aprovou e a Mesa promulga o seguinte Decreto 
Legislativo:

Art. 1º Fica declarada de Utilidade Pública, nos termos da Lei 
estadual nº 50, de 12 de novembro de 1993, e sua alteração por meio da 
Lei estadual nº 182, de 17 de dezembro de 1997, a Associação denominada 
“Movimento Cultural Ocara Dabacuri – OCARA”, inscrita no CNPJ nº 
04.360.952/0001-77, situada na Rua Capricórnio, 224 – Cidade Satélite, 
Boa Vista/RR.

Parágrafo único. Ao Movimento Cultural Ocara Dabacuri, a que 
se refere o caput deste artigo, são assegurados os direitos e vantagens da 
legislação vigente.

Art. 2º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua 
publicação.

Sala das Sessões, 04 de abril de 2025.
SOLDADO SAMPAIO

Deputado Estadual
JUSTIFICATIVA

Objetiva-se fortalecer o trabalho da Associação denominada 
“Movimento Cultural Ocara Dabacuri”, conforme seu Estatuto, a partir do 
reconhecimento pela Assembleia Legislativa, como de utilidade pública, de 
acordo com os requisitos legais.

O Movimento Cultural Ocara Dabacuri, conforme o próprio 
estatuto em seu art. 1º, na condição de associação, está constituída 
desde 26 de fevereiro de 2001, e no cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica consta data de abertura em 17/03/2001, tendo a reformulação 
de seu Estatuto ocorrida em 17 de abril de 2024, conforme selo afixado 
no referido estatuto, contendo averbação do registro pelo Cartório 
Loureiro. Caracteriza-se sob a forma de associação (pessoa jurídica 
de direto privado), sem fins lucrativos e duração indeterminada, que 
se regerá pelas disposições legais e regulamentos vigentes, sem cunho 
político ou partidário com sede e foro no município de Boa Vista, em 
Roraima.
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ATAS
ATA DA 8ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 9ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DE RORAIMA, EM 25 DE MARÇO DE 2025,

PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO SOLDADO SAMPAIO.
Às nove horas e cinquenta e sete minutos do dia vinte e cinco 

de março de dois mil e vinte e cinco, no Plenário desta Casa Legislativa, 
deu-se a oitava Sessão Ordinária da terceira Sessão Legislativa da nona 
legislatura da Assembleia Legislativa do estado de Roraima.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Bom dia a todos 
os presentes! Convido os senhores deputados a tomarem assento para 
darmos início à presente Sessão, nesta manhã de terça-feira. Oitava Sessão 
Ordinária da terceira Sessão Legislativa Ordinária da nona Legislatura, 
em 25 de março de 2025. Esta Sessão está sendo transmitida pela TV 
Assembleia, Rádio Assembleia e pelas plataformas digitais. Cumprimento 
e dou boas-vindas a todos que se encontram em nosso Plenário, sejam bem-
vindos ao Poder Legislativo, é uma honra recebê-los em nossa Casa. 

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à verificação 
de quórum.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a presente Sessão.

Solicito à senhora segunda-secretária que proceda à leitura da 
Ata da Sessão anterior.

A Senhora Segunda-Secretária Aurelina Medeiros – (Lida a Ata 
da Sessão anterior).

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Coloco em discussão 
a Ata da Sessão anterior. Não havendo quem queira discutir, coloco-a em 
votação. A votação será simbólica. Os deputados que concordam com a Ata 
da Sessão anterior, permaneçam como estão.

Dou por aprovada.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 

Expediente. 
O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Senhor presidente, 

o Expediente consta do seguinte: RECEBIDOS DOS DEPUTADOS: 
Projeto de Lei n. 56/2025, de autoria do deputado Idazio da Perfil, que 
“institui o Programa Estadual de Estímulo ao Empreendedorismo de 
Mães Atípicas, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 057/2025, de 
autoria da deputada Joilma Teodora, que “institui a Política Estadual de 
Atenção Integral a pacientes com alzheimer, fibromialgia e lúpus no âmbito 
do estado de Roraima, fortalecendo as políticas públicas relacionadas 
ao Fevereiro Roxo”; Projeto de Lei n. 058/2025, de autoria da deputada 
Joilma Teodora, que “institui, no âmbito do estado de Roraima, o Abril 
Amarelo, mês dedicado a ações de conscientização sobre a importância 
da defesa da propriedade privada”; Projeto de Lei n. 059/2025, de autoria 
da deputada Joilma Teodora, que “autoriza o Poder Executivo a promover 
o pagamento de auxílio-reconstrução às vítimas de enchentes no estado 
de Roraima”; Projeto de Lei n. 060/2025, de autoria da deputada Joilma 
Teodora, que “institui no âmbito do estado de Roraima o Dia da Ação Azul, 
constituído por profissionais voluntários para o atendimento dos portadores 
do (TEA) Transtorno do Espectro Autista e do TDAH (Transtorno do 
Déficit de Atenção e Hiperatividade) na forma que especifica, e dá 
outras providências”; Projeto de Lei n. 061/2025, de autoria da deputada 
Joilma Teodora, que “institui o Dia das Semeadoras do Agro do estado 
de Roraima”; Projeto de Lei n. 062/2025, de autoria da deputada Joilma 
Teodora, que “dispõe sobre o incentivo à prática de corridas de rua, e dá 
outras providências”; Projeto de Lei n. 063/2025, de autoria do deputado 
Eder Lourinho, que “dispõe sobre a obrigatoriedade da concessionária de 
energia elétrica de Roraima realizar adequações na rede para garantir o 
pleno funcionamento dos sistemas de geração solar fotovoltaica”; Projeto 
de Lei n. 064/2025, de autoria da deputada Joilma Teodora, que “obriga 
a instalação de Salas Lilás em todas as delegacias especializadas no 
atendimento à mulher no estado de Roraima”; Projeto de Lei n. 065/2025, 
de autoria da deputada Joilma Teodora, que “autoriza o governo do estado 
a fornecer protetores auriculares para crianças com Transtorno do Espectro 
Autista na rede pública do estado de Roraima”; Projeto de Lei n. 066/2025, 
de autoria da deputada Joilma Teodora, que “institui, no âmbito do estado 
de Roraima, o Estatuto da Pessoa com Doença Crônica Complexa e Rara”; 
Projeto de Lei n. 067/2025, de autoria do deputado Eder Lourinho, que 
“dispõe sobre a garantia de produção de energia solar no estado de Roraima 
e veda a restrição de injeção de energia no período diurno”; Projeto de Lei 
n. 068/2025, de autoria do deputado Armando Neto, que “institui o Dia 
Estadual da Pessoa Desaparecida”; Projeto de Lei n. 069/2025, de autoria 

Ressalte-se que essa entidade tem o objetivo de atender seus 
associados, independente de classe social, nacionalidade, sexo, raça, cor e 
crença religiosa. Ainda, conforme o estatuto social da referida associação, 
possui diversas finalidades, dentre as quais destacam-se:

Art. 3º- No cumprimento de sua finalidade 
propõe-se:
I – Executar, praticar, incentivar, elaborar, 
desenvolver projetos, contratos ou programas de 
desenvolvimento cultural e social, movimentos 
relacionados à pesquisa no campo das artes e da 
cultura, preservação do folclore e das tradições 
populares, especificamente a dança; 
II – Desenvolver, praticar, executar, dirigir, 
difundir, a dança folclórica da amazônia, 
em todo o Estado de Roraima, aperfeiçoar e 
intensificar a sua prática, atendendo as normas 
culturais do povo brasileiro;
[…]
VI – Realizar campanha de fundos destinados a 
melhorar as condições sociais dos associados e 
comunidade;
[…]
IX – Criar, desenvolver e executar projetos 
com crianças, adolescentes e idosos em toda 
áreas sociais, nos âmbitos Municipal, Estadual 
e Federal;
X – Realizar convênios com públicos e privados, 
co, finalidade de atingir seus fins sociais.

E quanto aos requisitos da legislação que trata desta matéria 
(Lei estadual nº 50, de 1993), foi declarado pelo Presidente do Ocara 
(documento anexo), que a entidade não remunera por qualquer forma seus 
dirigentes, mantenedores ou associados.

Deste modo, ficou comprovado que o Movimento Cultural Ocara 
Dabacuri, presta relevante serviço à sociedade Roraimense. No entanto, 
essa entidade poderá desenvolver melhor ainda seu papel institucional, 
após decretada sua utilidade pública.

Isto posto, a partir dos documentos anexos, os quais comprovam 
os requisitos legais para declaração de utilidade pública, apresentamos esta 
proposição, contando desde já com o favorável apoio das Senhoras e Senhores 
Deputados(as) para a aprovação do presente Projeto de Decreto Legislativo.

Sala das Sessões, 04 de abril de 2025.
SOLDADO SAMPAIO

Deputado Estadual

REQUERIMENTOS
COMISSÃO ESPECIAL CRIADA NOS TERMOS DO ATO DA 

PRESIDÊNCIA Nº 016/2024
REQUERIMENTO Nº 30/2025

Ao Excelentíssimo Senhor
Deputado Soldado Sampaio
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

Senhor Presidente,
O Deputado que a este subscreve, nos termos do §1º do art. 

63 do Regimento Interno deste Poder, requer a prorrogação de prazo por 
igual período para esta Comissão Especial criada nos termos do Ato da 
Presidência nº 016/2024, com a finalidade de analisar e emitir parecer 
sobre as denúncias, relacionadas às possíveis ilegalidades financeiro-
orçamentárias cometidas no âmbito do Poder Executivo. 

Sala das Sessões, 1º de abril de 2025.
Deputado Estadual Soldado Sampaio

Presidente da Comissão.

REQUERIMENTO N° 31/2025
Excelentíssimo Senhor
Soldado Sampaio 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

Senhor Presidente,
O Deputado que a este subscreve, amparado no que determina 

o art. 194, inciso V, do Regimento Interno deste Poder, requer de Vossa 
Excelência a retirada de tramitação do Projeto de Lei n.º 075/2025, de 
minha autoria, que dispõe sobre Inclusão de um Parágrafo único ao Art. 15° 
da Lei nº 072 de 30 junho de 1994, e dá outras providências.

Sala das Sessões, 3 de abril de 2025.
Idazio da Perfil 

Deputado Estadual
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comerciantes, que estão na ponta comprando, ficarão livres daquela tensão 
de perder seus produtos e vão vender no mercado interno e no mercado 
externo também. Para nós, é uma grande alegria e satisfação.

A palavra está franqueada a Vossa Excelência, deputado 
Armando.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Armando Neto – Sem 
querer lhe interromper, mas agradecer. Bom dia a todos os parlamentares; 
bom dia a todas as pessoas presentes nesta Sessão, quero enaltecer meu 
amigo e parceiro de parlamento, deputado Gabriel Picanço. 

Naquela oportunidade, na qualidade de presidente da Comissão 
de Agricultura, Pecuária, Pesca e Políticas Rurais da Assembleia, da qual 
o senhor até então era o vice-presidente, nós tivemos a oportunidade e a 
hombridade de avocar a responsabilidade daquela audiência pública em que 
nós trouxemos o Mapa, trouxemos a Aderr, trouxemos as cooperativas, os 
produtores. Trouxemos para a responsabilidade desta Casa a Embrapa, o 
tamanho desta problemática, como reflexo de boas intenções que o senhor, 
tanto quanto eu, tivemos naquela audiência pública. Hoje, graças a Deus, 
o nosso estado dá um passo a mais para ter a segurança de produzir com 
qualidade e para quem vender também nossos produtos.

Era somente para enriquecer o seu discurso, que é de grande 
valia para a produção e para a venda dos produtos produzidos em Roraima. 
Quero apenas me somar ao senhor, que embates como esse vêm melhorar 
a vida das pessoas do estado de Roraima. Conte sempre com o deputado 
Armando Neto, até porque essa aqui é a nossa obrigação de fazer um 
trabalho bem feito pelo povo de Roraima. Muito obrigado pelo aparte, 
deputado Gabriel, agradeço a oportunidade.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua – Obrigado, 
deputado Armando, peço que a taquigrafia inclua ao nosso pronunciamento 
o aparte do deputado Armando.

Mas sim, nós também tivemos êxito, muito forte, graças a 
Deus, muito grande e muito promissor. Foi em Brasília que começou a 
Audiência Pública para a Exploração do Petróleo na região do Bonfim e 
de Normandia. Parece que naquele dia, aquela primeira audiência pública 
era um sonho. Viemos aqui para a Assembleia Legislativa, convidamos 
o Ministério das Minas e Energia, o Ministério do Meio Ambiente, a 
Universidade Federal de Roraima, a Universidade Estadual e avançamos 
muito. Agora, para a nossa alegria, para a nossa surpresa, o ministro das 
Minas e Energia, na vinda aqui em Boa Vista essa semana, sexta-feira, já 
anunciou que está aberto para que as empresas interessadas em explorar 
gás e petróleo na chamada Bacia do Tacutu. Em novembro, ele vai fechar o 
leilão e vai anunciar as empresas vencedoras, no qual a Petrobrás também 
está interessada em fazer esse trabalho de exploração de petróleo.

Para nós, é uma alegria muito grande, porque nós vamos gerar 
centenas de milhares de oportunidades de emprego, se Deus quiser, através 
da exploração de petróleo, através da exploração de gás aqui no nosso 
estado. Eu queria só repercutir isso e dizer para a sociedade que sempre nós 
estamos trabalhando, fazendo a nossa parte para que Roraima cresça, para 
que Roraima desenvolva e dê a oportunidade de trabalho aos seus filhos, 
que aqui vieram para trabalhar, que aqui nasceram ou aqui cresceram. 
Queria franquear a palavra ao nosso eminente deputado Marcos Jorge.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Marcos Jorge – 
Apenas para me somar a Vossa Excelência na parabenização por uma 
entrega concreta importantíssima ao estado de Roraima. Tanto a questão 
da mosca-da-carambola, que Vossa Excelência já citou bem, objeto de 
audiência pública sob a condução do nosso Armando Neto, que Vossa 
Excelência colocou muito bem, todo o trabalho que foi feito lá em Brasília, 
a sensibilidade do ministro Fávaro, que tem atenção com o nosso estado, é 
um senador da região Centro-Oeste que sabe da importância de nós termos 
aqui essa liberação. Portanto, meus parabéns extensivos ao Gabriel Mota, 
como também a toda discussão da Bacia do Tacutu. A coisa está caminhando 
muito mais rápido do que eu imaginava. Lógico, é um processo longo, isso 
não será de hoje para amanhã. Porém, é algo que precisava ser começado e, 
lógico, se nós temos petróleo e gás na Guyana, e nós estamos aqui vizinhos 
do Planalto das Guianas, nós sabemos que na Bacia do Orinoco, aqui em 
alto-mar, já estão fazendo exploração de petróleo com tecnologia brasileira. 
Enquanto eu estava ministro da Indústria e Comércio, inclusive, assinei 
a primeira árvore de Natal, primeiro equipamento que veio para o grupo 
Ecson fazer exploração na Guyana. Sei de toda a importância estratégica 
para a nossa região. E quero aqui apenas parabenizar pelo trabalho e a 
esta Casa pela discussão, pela audiência pública que, como disse Vossa 
Excelência, já deu resultado, já está dando frutos.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua – Obrigado, 
Marcos. Eu queria também pedir à taquigrafia que inclua o aparte do 
deputado Marcos Jorge no nosso pronunciamento. E queria aqui pedir 
a todos os deputados federais, senadores da República, o nosso querido 
senador Mecias que nos ajudem também a alavancar o interesse de que 

do deputado Armando Neto, que “institui a Política Estadual de Fomento à 
Nova Agricultura”; Projeto de Decreto Legislativo n. 014/2025, de autoria 
do deputado Soldado Sampaio, que “concede a Comenda Orgulho de 
Roraima às pessoas que indica, e dá outras providências”; Indicações nos 
67 e 69/2025, de autoria do deputado Rárison Barbosa; Indicações nos 68 e 
70/2025, de autoria da deputada Tayla Peres; Indicações nos 71 e 72/2025, 
de autoria do deputado Eder Lourinho; Indicação n. 073/2025, de autoria 
do deputado Renato Silva; Indicação n. 074/2025, de autoria da deputada 
Joilma Teodora; Indicação n. 075/2025, de autoria do deputado Soldado 
Sampaio; Pedido de Informação n. 010/2025, de autoria do deputado Eder 
Lourinho, que requer informações à Companhia de Desenvolvimento de 
Roraima – Codesaima, na forma que especifica; Requerimento n. 020/2025, 
de autoria da deputada Joilma Teodora, que requer a retirada de tramitação 
do Projeto de Lei n. 260/2024; Requerimento n. 021/2025, de autoria da 
deputada Joilma Teodora, que requer a retirada de tramitação do Projeto de 
Lei n. 007/2025; Requerimento n. 022/2025, de autoria da deputada Joilma 
Teodora, que requer a retirada de tramitação do Projeto de Lei n. 262/2024; 
Requerimento n. 023/2025, de autoria do deputado Dr. Meton, que requer 
a retirada de tramitação do Projeto de Lei n. 117/2023; Memorando n. 
022/2025, de autoria do deputado Isamar Júnior, justificando sua ausência 
na Sessão Parlamentar do dia 19 de março de 2025; Memorando n. 
042/2025, de autoria do deputado Jorge Everton, justificando sua ausência 
na Sessão Parlamentar do dia 19 de março de 2025; Memorando n. 
016/2025, de autoria do deputado Chico Mozart, justificando sua ausência 
nas sessões parlamentares dos dias 18 e 19 de março de 2025; Memorando 
n. 080/2025, de autoria do deputado Gabriel Picanço, justificando sua 
ausência na Sessão Parlamentar do dia 18 de março de 2025; Memorando 
n. 042/2025, de autoria do deputado Lucas Souza, justificando sua ausência 
na Sessão Parlamentar do dia 20 de março de 2025; e Memorando n. 
019/2025, de autoria do deputado Dr. Cláudio Cirurgião, justificando sua 
ausência nas sessões parlamentares dos dias 18 e 19 de março de 2025. 
DIVERSOS: Ofício n. 397/2025, de autoria da Segad, em resposta ao 
Pedido de Informação n. 006/2025, do deputado Soldado Sampaio; e Ofício 
n. 548/2025, de autoria da Sesau, em resposta ao Pedido de Informação n. 
004/2025, do deputado Eder Lourinho.

Era o que constava no Expediente, senhor presidente.
O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Feita a leitura do 

Expediente, damos início ao Grande Expediente. Tem o deputado Gabriel 
inscrito para fazer uso do Grande Expediente, mas nós temos também o 
lançamento do Inovem, programa desta Casa. Queria consultar o deputado 
Gabriel, se posso fazer o lançamento? Logo em seguida, passo a palavra a 
Vossa Excelência. Podemos avançar desta forma? Nenhuma objeção?

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Combinado, presidente.
O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Vou franquear a 

palavra a Vossa Excelência, enquanto ajustamos, pode ser assim?
O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Pode!
O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Feita a leitura do 

Expediente, solicito ao senhor primeiro-secretário que faça a chamada dos 
oradores inscritos no Grande Expediente.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Presidente, nós 
temos dois oradores: a deputada Catarina Guerra e o deputado Gabriel 
Picanço.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – A deputada Catarina 
retirou a fala. Gabriel Picanço, 20 minutos são suficientes? Com a palavra, 
o deputado Gabriel Picanço, por até 20 minutos.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Bom dia a todos e a 
todas. Cumprimento o nosso presidente Sampaio; a nossa querida deputada 
Aurelina; o deputado Renato; o ministro Marcos Jorge, nosso líder aqui 
do Republicanos; Odilon; deputada Catarina e o deputado Idazio; a nossa 
assessoria; nossos colaboradores e aos nossos jornalistas daqui, à imprensa 
local e a todos vocês que estão aqui nos dando o privilégio de estarem aqui 
na arquibancada do Plenário, prestigiando esta Sessão de hoje. Mas, eu 
queria, presidente, parabenizar o ministro Marcos Jorge, pois fizemos nesta 
Casa, duas audiências públicas e elas já começaram a surtir efeitos.

A primeira foi a Audiência Pública da Exploração de Petróleo 
na região do Bonfim e Normandia, a outra foi a Audiência Pública da 
Mosca-da-Carambola, que o deputado Armando Neto, como presidente da 
Comissão de Agricultura, fez aqui, a qual já surtiu efeito. O efeito já é 
iminente, já está em andamento. A Aderr está certificando as propriedades 
que não têm indícios da mosca-da-carambola e está autorizando a venda 
para o mercado interno, externo e até para a exportação, se assim for 
possível. 

Então, para nós, é um avanço muito grande. São mais de 39 
produtos, mais de mil propriedades que já estão identificadas, catalogadas 
e nós vamos arrumar, se Deus quiser, muitos e muitos mais recursos para 
o estado de Roraima, através da venda desses produtos. Os produtores, os 
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Ierr, Manoel Antônio Cardoso Cruz. Convidamos o presidente da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de Roraima – Faperr, Pedro de Jesus 
Cirino. Convidamos o presidente da Junta Comercial do Estado de Roraima, 
Vicente Ricart Bezerra Neto; a gerente da unidade política territorial, 
Elisandra Silva, neste ato representando o Sebrae/RR. Convidamos a 
superintendente dos Programas Especiais da Assembleia Legislativa de 
Roraima, Marília Pinto.

Composta a Mesa de Honra, senhoras e senhores, ouviremos 
a palavra do presidente da Assembleia Legislativa, deputado Soldado 
Sampaio.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Bom dia novamente 
a todos, obrigado pela presença, é uma honra recebê-los aqui no Poder 
Legislativo. Temos nos esforçado enquanto Mesa e Parlamento para cada 
vez mais estreitar essa aproximação deste Parlamento com a sociedade 
roraimense. Claro que hoje, temos à nossa disposição todas as ferramentas 
tecnológicas, redes sociais, plataformas, temos a TV Assembleia, Rádio 
Assembleia. Mas nada melhor do que a presença, do corpo presente, 
vamos dizer assim, que transmite mais calor, esse contato mais próximo 
a vocês. Muito obrigado por comporem nossas galerias e nos colocamos 
à disposição enquanto Mesa, assim como os demais 24 deputados. Muito 
obrigado.

Quero cumprimentar a minha amiga, parceira, deputada Catarina 
Guerra, obrigado. É uma honra ser seu aliado e parceiro. Agradecer e 
cumprimentar a presença do professor José Geraldo Ticianeli, reitor da 
Universidade de Roraima, obrigado, professor; a Soraima Rodrigues do 
Carmo, secretária de Estado Extraordinário e Desenvolvimento Humano; 
Mirian Reis, aqui presente, obrigada pela presença; o Coronel José de 
Souza, como é conhecido por todos nós, secretário-adjunto de Educação 
das Redes dos Colégios Militarizados do estado de Roraima, parabéns pelo 
trabalho desenvolvido à frente da pasta; o professor Dr. Plínio Gomide, neste 
ato representando a Universidade Estadual de Roraima – Uerr, obrigado, 
professor, pela presença; o senhor Manoel Antônio Cardoso, vice-reitor do 
Instituto de Educação de Roraima, obrigado pela presença; Vicente Ricarte, 
presidente da Junta Comercial do Estado de Roraima, obrigado, é muito 
importante a sua participação; o professor Cirino, presidente da Fundação 
de Amparo à Pesquisa, obrigado, professor, pela presença, é uma honra 
recebê-lo nesta Casa; a Elisandra Silva, gerente da Unidade Pública de 
Desenvolvimento Territorial – Sebrae/RR, obrigado pela presença; a nossa 
deputada e hoje superintendente dos Programas Especiais desta Casa, Dra. 
Marília Pinto, obrigado pela sua presença, meus colegas deputados aqui 
presentes, bom dia a todos.

Catarina, me permita falar da nossa bancada, pois é mais uma fala 
de agradecimento, pela nossa relação de amizade e pelo seu desempenho, 
que não poderia ser diferente, até porque Vossa Excelência aprendeu muito 
nas universidades, nas escolas de 1º e 2º graus, mas a sua escola maior, 
com certeza, foi o seio familiar, com o nosso amigo ex-deputado Chico 
Guerra. E, desde pequena, adolescente que Vossa Excelência convive nesse 
ambiente de fazer a boa política. Ele, com certeza, foi o seu maior professor 
e lhe empurrou para o mundo, para o meio da sociedade, dos problemas, das 
dificuldades das pessoas. E Vossa Excelência, com disposição em aprender, 
começou a conversar, dialogar e naturalmente formou essa personalidade 
que é sua, de bem representar os seus eleitores, seus amigos e a sociedade 
roraimense. Temos orgulho do seu trabalho nesta Casa, temos orgulho do 
período que Vossa Excelência passou à frente da Escolegis, demonstrou 
um resultado concreto, formou e capacitou centenas e milhares de jovens 
nesse estado todo, até mesmo fora do Brasil. Motivou e deu outro patamar à 
Escolegis, inclusive, construída pelo seu pai. Colocou na dianteira todos os 
programas sociais desta Casa. Foi exatamente essa dedicação a sua marca 
de se preocupar com as pessoas. Tivemos a virada de gestão, que é natural, 
e a Catarina resolveu e disse: “Sampaio, já capacitei muita gente, já arrumei 
muitos certificados com a formação e qualificação necessária, mas eu 
identifico um problema: esses jovens estão acumulando currículos e mais 
currículos, certificados e mais certificados debaixo dos braços, enchendo as 
suas pastas. Nós precisamos avançar, nós precisamos colocar esses jovens 
no mercado de trabalho. Incentivar esses jovens a serem empreendedores, 
precisamos mostrar a eles que existem outros caminhos, que eles podem ser 
protagonistas onde estiverem, mesmo que já tenham conseguido emprego. 
Esses jovens podem ser inovadores onde eles se encontrarem. Pode ser que 
eles estejam em um grupo de pessoas já cansadas e eles com toda a sua 
energia, disposição e a qualificação dada pela Escolegis, quero que eles 
inovem, sejam empreendedores, se aprimorem, tragam alternativas”. Foi 
nessa discussão, senhoras e senhores deputados e convidados, que aceitei 
de bom grado e decidimos isso numa tarde. A ideia foi tão maravilhosa, 
Catarina, você lembra disso, que nós nos sentamos por volta das 15h30 e 
quando foi às 17h já estávamos com a proposta montada. Só entregamos 
para os técnicos fazerem as redações de como seria esse trabalho, que será 

essa nossa ideia se concretize, para que ela venha trazer, Marcelo, muitos 
e muitos recursos ao estado de Roraima. Venha trazer recursos ao nosso 
povo e trazer oportunidade para que a gente arrume centenas de milhares 
de empregos ao povo do nosso estado. 

Era isso que eu queria repercutir à sociedade roraimense e dizer 
que nós estamos atentos, vigilantes e interessados para que isso aconteça 
logo, se Deus quiser, a curto prazo. 

Com a palavra, o nosso querido Marcelo Cabral.
Aparte concedido ao Senhor Deputado Marcelo Cabral – Bom 

dia a todos que nos assistem pela TV Assembleia, quem nos ouve pela 
Rádio Assembleia. Ouvindo atentamente o discurso de Vossa Excelência, 
vejo a preocupação e o cuidado com os pequenos produtores. Me chamou a 
atenção agora a mosca-da-carambola. 

Quero aqui parabenizar o nosso deputado federal Gabriel 
Mota, pela dedicação, carinho e pelo respeito que ele tem pelos pequenos 
produtores. Ele veio de uma família de berço na agricultura, de uma família 
que sabe realmente o que é a agricultura para ajudar a sociedade roraimense. 

Ao lado dele está Vossa Excelência, um deputado experiente, um 
deputado que vem lá do sul, mas abrange todo o estado de Roraima, pelo 
cuidado e carinho. E, dizer a você que esta Casa, junto com o deputado 
Neto, que vejo também a sua briga e dedicação em poder ajudar o pequeno 
produtor, o agricultor familiar, contem com o nosso apoio, com o nosso 
compromisso político. O que for preciso e necessário para fazer essa 
intervenção, nós vamos fazer. 

Quero registrar e parabenizar o deputado federal Gabriel Mota 
por ter lutado por esta bandeira grandiosa no Congresso Nacional, com 
quinhentos e poucos deputados federais, por sair do Norte, do Amajari 
e conseguir um grande projeto, uma grande votação para ajudar o povo 
roraimense. Parabéns a você, sua família e ao deputado Gabriel Mota. 
Muito obrigado e conte comigo no que for preciso.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua – Obrigado, 
deputado Marcelo. Quero pedir também à taquigrafia que inclua o aparte 
do deputado Marcelo no nosso pronunciamento. 

Era isso que nós tínhamos para hoje, agradeço a todos que estão 
aqui, a Deus pela oportunidade, se Deus quiser, logo o estado de Roraima 
se transformará no estado mais rico da federação brasileira. Obrigado e 
bom dia a todos.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputado 
Gabriel, pela fala, o parabenizo. Também aloquei um recurso no orçamento 
do estado para fazer uma parceria da nossa Fundação de Amparo à Pesquisa 
com o Departamento de Geologia da Universidade Federal de Roraima para 
dar início, vamos dizer assim, aos estudos para fortalecer essa bandeira tão 
importante que é a exploração do petróleo e seus derivados na Bacia do 
Tacutu. 

Não havendo mais nada a tratar no Grande Expediente, eu vou 
suspender a Sessão para que possamos fazer o lançamento do Programa 
Inovem do Poder Legislativo. Nesse momento, suspendo a Sessão e, logo 
em seguida, após o lançamento, retomaremos a Sessão Ordinária para 
deliberarmos a Ordem do Dia. Temos vetos trancando a pauta, precisamos 
deliberar sobre os vetos para desobstruir a pauta e votar os projetos que se 
encontram na Ordem do Dia.

(Sessão Suspensa)
O Senhor Mestre de Cerimônias Renato Barbosa – Senhoras 

e senhores, bom dia, sua atenção, por favor. Sejam todos muito bem-
vindos. Damos início à solenidade de lançamento do Inovem – Centro de 
Inovação e Empreendedorismo da Assembleia Legislativa de Roraima. 
Criado pela Resolução Legislativa n. 001/2025, que tem por objetivos 
fomentar o empreendedorismo local, a educação e a capacitação financeira 
da população. Proporcionar aos participantes ferramentas essenciais 
para o desenvolvimento de habilidades empreendedoras. Incentivar a 
criação de novos negócios com a formalização de iniciativas já existentes. 
Estimular a busca por soluções inovadoras para os desafios econômicos e o 
fortalecimento da economia pessoal e local.

Lembramos que nós estamos ao vivo pela TV Assembleia, 
canal 57.3, também pela Rádio Assembleia, canal FM 98.3 e pelas 
redes sociais desta Casa de leis. Antes da fala do Excelentíssimo Senhor 
Presidente, Soldado Sampaio, nós vamos compor a Mesa convidando a 
deputada estadual Catarina Guerra, presidente do Centro de Inovação e 
Empreendedorismo (Inovem); o professor Dr. José Geraldo Ticianelli, 
reitor da Universidade Federal do estado de Roraima. Convidamos também 
o secretário-adjunto da Rede de Colégios Militarizados, José Rodrigues 
de Souza. Convidamos a secretária-adjunta da Secretaria de Estado 
Extraordinário de Desenvolvimento Humano e Social, Mirian dos Reis 
Melo; o diretor do Departamento de Pós-Graduação, professor Dr. Plínio 
Gomide, neste ato representando a reitoria da Universidade Estadual de 
Roraima. Convidamos o vice-reitor do Instituto de Educação de Roraima – 
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É com imensa satisfação que nós vamos hoje dar início ao 
novo capítulo, mais um capítulo de desenvolvimento econômico, de um 
desenvolvimento social para o nosso estado. A Inovem é esse centro, é 
um centro de inovação e empreendedorismo. Ela é um projeto, como o 
presidente falou, que surgiu numa tarde, mas ele nasce de um compromisso 
para oferecer mais oportunidades para a nossa população. 

Sabemos que o empreendedorismo tem sido o grande presente 
no nosso ranking de crescimento e desenvolvimento do país. Nós temos 
mais de cinquenta milhões de brasileiros que empreendem em algum 
momento da sua vida e são adultos que estão voltados a realizar esse 
trabalho: 30% desse número são os adultos, mas 70% talvez sejam jovens, 
idosos, mulheres que a gente precisa alcançar. 

E, segundo o Sebrae, os dados nos apontam que 90% desses 
números são de micro ou pequenas empresas. Está aí um grande diferencial. 
É no início, é na ponta que está esse suporte com que nós precisamos chegar 
com grande incentivo. Esses números representam o PIB do Brasil, um 
passo no percentual de 30% e também geram, cada um deles mais de 50% 
dos empregos formais no Brasil.

 No estado de Roraima não é diferente. O setor do comércio 
representou, no ano de 2024, finalizando com os dados, o caminho que 
mais gerou números de empregos, isso no setor de comércio. O setor de 
serviço já colocou o estado de Roraima no ranking do segundo estado que 
mais gerou crescimento, dando um crescimento de mais de 10,4%. Muitos 
avanços aparentemente podem ser que temos, mas precisamos entender que 
esse cenário também precisa mudar. A nossa população, o nosso pequeno 
jovem, não precisa empreender por necessidade, não precisa só querer 
empreender e aplicar um empreendedorismo porque está no sufoco, porque 
busca uma renda extra.

O nosso país e o estado de Roraima precisam aprender a 
empreender. Pode sim, planejar, se capacitar para que possam ter o êxito 
no alcance daquele empreendedorismo e assim não tenham tantas empresas 
que abrem e fecham, às vezes, por ausência de um incentivo. É importante, 
para que isso aconteça, que a gente inove, que a gente capacite, que a gente 
dê um apoio estruturado para que essas iniciativas e negócios sólidos sejam 
sustentáveis, perdurem ao longo dos anos. E a resposta é o Inovem. Ele 
vem justamente por essa necessidade, pela porta que a Assembleia recebe 
diariamente, não só da Catarina, não só do nosso presidente Soldado 
Sampaio, mas uma vontade pujante de muitos que batem nas portas dos 
nossos deputados, num anseio de um emprego, num anseio da primeira 
oportunidade para os jovens.

Então, presidente, essa missão é de todos os colegas e não só 
minha: é de transformar essas ideias em oportunidades reais. Ela vem para 
fortalecer o empreendedorismo local. Nós temos grandes potenciais que 
precisam ser vistos e precisam ter a mão estendida para que eles possam 
alcançar. É preparar os nossos cidadãos, sim, para um futuro mercado 
de trabalho promissor. Por isso, não vamos nos cansar, ofereceremos 
capacitação especializada, inovaremos com os workshops, com palestras, 
com suporte na formação dos negócios e proporcionaremos um ambiente 
de desenvolvimento com soluções reais. Mas, nada disso vai ser possível 
apenas pela vontade, pela missão do que a Assembleia pode exercer.

Daí a importância de cada um dos convidados que estão aqui. 
Sem vocês, sem as devidas parcerias, nós não conseguiremos avançar e 
precisamos ter essa maturidade. Eu não preciso fazer nada sozinha. Se cada 
um de nós assumir esse compromisso, cada um na sua corresponsabilidade, 
nós vamos muito além e deixaremos a resposta que a população precisa. 
Por isso, é importante destacar a atuação do Sistema S, de um trabalho, de 
um avanço que busca capacitar e inovar.

Deixo aqui o meu agradecimento pela presença, pela participação 
e digo às importantes parcerias, que juntas vamos proporcionar, e serão 
de grande alcance. Apoios importantes com instituições financeiras, com 
a Desenvolve, com a Junta se fazem presentes sim, porque são elas que 
disponibilizam e viabilizam projetos que estão, às vezes, engavetados.

É extremamente importante que a gente caminhe lado a lado. A 
Assembleia está aqui para ser esse elo. A Inovem vem para proporcionar 
uma relação da Assembleia Legislativa com as nossas universidades, com 
a Universidade Federal, com a Universidade Estadual, com o IFRR, com 
qualquer outra instituição privada que também promove o crescimento 
acadêmico e, se caminharmos alinhados com as necessidades do nosso 
público, teremos um mercado promissor, ainda maior. Por isso, me sinto 
extremamente honrada com a presença de Vossas Excelências, e tenho 
certeza da importância dessas parcerias que queremos galgar daqui para 
frente.

O nosso projeto, gente, é inclusivo e acessível a todos que querem 
começar e crescer, para todos que querem transformar e empreender no seu 
negócio. É para o micro, é para o pequeno, é para os empresários, para os 
trabalhadores informais que talvez queiram sair da informalidade, é para 

sim, assim como a Escolegis, CCJuv, Procon, Chame, deputada Marília, 
será sim, um programa de sucesso nesta Casa. 

Então, Catarina, parabéns. Quero te agradecer do fundo do 
coração pela sua capacidade de inovar. Olha, que busco ser criativo, 
pesquiso, sou aberto a receber sugestões de terceiros, gosto de dialogar, 
conversar e confesso que não tinha passado por isso, acho que é a idade, 
acho que precisa estar oxigenando o espírito e o coração, para que possamos 
ter essas ideias brilhantes. E foi exatamente você, Catarina, que trouxe para 
a Mesa. Você lembra que eu disse: “Catarina, não precisa nem concluir o 
raciocínio, entendi a sua lógica, a importância e tem o meu total apoio”. 

Hoje estamos aqui para lançar esse programa, obrigado, Catarina. 
Parabéns, minha amiga. Tenho certeza de que será um sucesso. Nos 
colocamos, enquanto Mesa Diretora, à sua disposição para potencializar. Já 
vi que Vossa Excelência fez a mobilização de forças, pois hoje temos nessa 
Mesa o Sebrae, a Junta Comercial, a Escola Militarizada, a Universidade 
Estadual, a Universidade Federal, a Fundação de Amparo às Pesquisas, 
Desenvolve e as demais secretarias do governo. E vamos somar forças, essa 
é nossa preocupação. Tenho certeza, Catarina, assim como foi na Escolegis, 
será um sucesso total o seu trabalho à frente do Inovem. Muito obrigado, 
Catarina.

O Senhor Cerimonialista Renato Barbosa – Nós convidamos 
o gerente do Desenvolve Roraima, Adailton Alves Fernandes, para tomar 
posição na Mesa de Honra, bem como o diretor regional em exercício do 
Senai, Robson Ferreira dos Santos, neste ato representando a superintendente 
de Serviço Social da Indústria – Sesi, a senhora Albeci Freitas. 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado à Desenvolve 
pela presença, obrigado ao Senai. 

Neste momento, quero fazer a apresentação, senhoras e senhores 
deputados que se encontram em nossas galerias; autoridades aqui presentes; 
nossos convidados, assim como também, os nossos telespectadores da 
TV Assembleia do vídeo institucional, em que fazemos o lançamento do 
Inovem.

Apresentação do vídeo.
Nós, seres humanos, precisamos ser motivados permanentemente. 

Nós, homens públicos e mulheres públicas, mais ainda para esse elo vivo 
entre a sociedade e os nossos mandatos. É nesse sentido que eu quero pedir, 
antes de passar a palavra para a deputada Catarina Guerra, quero pedir uma 
grande salva de palmas para ela, que usará a Tribuna neste momento. Com 
a palavra, a deputada Catarina Guerra.

A Senhora Deputada Catarina Guerra – Bom dia a todos, 
quero agradecer imensamente essa oportunidade. Dizer, presidente, que o 
senhor me deixa emocionada me enaltecendo tanto. Pode ter certeza que o 
convívio e a vontade de fazer a diferença são o que nos impulsiona. E, por 
isso, eu tenho certeza de que o senhor não hesitou em querer inovar. Então, 
é com muita honra, muito obrigada por essa oportunidade.

Quero agradecer a cada um que está aqui e a vocês que nos 
acompanham pela TV Assembleia, pelo Youtube, pelos nossos canais, 
pelas nossas redes sociais, mas imensamente a cada um que hoje 
representa com tanto orgulho a nossa Universidade Federal. O coronel 
José Rodrigues de Souza, secretário-adjunto da Educação, representando 
todo esse laço, todo esse elo voltado a um caminho, a gente só inova, 
só cresce se estivermos aprendendo. A nossa amiga Miriam Reis é a 
nossa secretária-adjunta, que vem representando uma grande secretaria, 
a qual, também faz parte dessa mudança e transformação do nosso 
estado. O professor Plínio Gomides, que vem representando aqui 
a Uerr. A capacitação e o envolvimento de qualquer um, em qualquer 
esfera, passam pela educação. Daí a importância de termos cada um de 
vocês hoje aqui. Cumprimentar aqui o Manuel Antônio Cardoso, nosso 
vice-reitor do instituto, também é uma honra tê-lo aqui fazendo essa 
transformação dentro da sua secretaria. Nosso querido Vicente Neto, 
presidente da Junta Comercial, um grande parceiro, que precisaremos 
estender as parcerias e reajustá-las num grande suporte para a nossa 
população. Meu amigo querido, Pedro Cirino, presidente da nossa Faperr. 
Um grande homem que nos ensina e nos inspira também, uma honra tê-
lo aqui hoje. A Elisandra, que vem representando uma instituição, como 
ela disse, já é nossa parceira, vem representando o Sebrae. Deixo aqui 
estendidos os nossos agradecimentos ao Emerson Baú, que não está no 
estado, por isso não se faz presente, mas muito bem representado por uma 
mulher que compõe a nossa bancada. O Adailton, diretor-presidente da 
nossa Desenvolve, uma agência de fomento que vem nos ajudar e nos dar 
esse suporte ainda maior. Cumprimentar aqui também o Robson, que vem 
representando o nosso diretor regional em exercício do Serviço Social da 
Indústria, e a Marília Pinto, que é a nossa superintendente de Programas 
Especiais, onde o Inovem vai ser incluído. É um centro, é um atendimento 
que é abraçado por sua liderança. Com muita honra, exerceremos esse 
papel juntos. 
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Quero parabenizar a iniciativa do nosso presidente da Assembleia 
Legislativa, Soldado Sampaio, juntamente com a deputada Catarina 
Guerra, que lideram esse momento, esse marco tão importante. Dizer que a 
Desenvolve continua forte e, com o apoio da Assembleia Legislativa, terá 
a peculiaridade de poder atrair mais recursos, fazermos mais investimentos 
para que possamos juntos construir esse marco tão importante, na data de 
hoje.

Muito obrigado pelo convite, é uma honra estar aqui, presidente 
Sampaio, deputada Catarina e também a todos os deputados aqui nesta 
Casa, muito obrigado.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, Adailton, 
pela presença, pela disposição e por colocar a Desenvolve pronta para 
fechar as parcerias necessárias com a Inovem, obrigado.

Quero franquear a palavra ao professor Pedro Cirino, presidente 
da nossa Fundação de Amparo à Pesquisa, por gentileza, professor.

O Senhor Pedro Cirino – Presidente Soldado Sampaio, nossa 
deputada Catarina Guerra, muito obrigado pelo convite. Aos demais 
deputados e integrantes da Mesa, registrar primeiro a minha satisfação de 
vir a este Plenário e encontrar colegas de longos anos. Trabalhamos aqui 
na primeira legislatura, na redação final do Código Tributário, que o pai da 
nossa querida Catarina era parlamentar na época, na primeira legislatura, 
então, dizer da minha satisfação de reencontrar amigos aqui.

A Fundação de Amparo à Pesquisa é o resultado de um trabalho 
que foi desenvolvido por esta Casa, depois de muitos anos, para fazer 
ciência, inovação, tecnologia e trabalhar também com o empreendedorismo. 
Desde já, eu quero registrar aqui, primeiro, a nossa satisfação, deputada, 
e colocar a Fundação de Amparo à Pesquisa à disposição. Não existe 
desenvolvimento sem a ciência e, quando falamos em ciência, falamos 
da tecnologia, da inovação em todos os segmentos da sociedade. Muito 
obrigado pela oportunidade e contem conosco. Estamos lá de pé e às 
ordens, para fazermos juntos acontecer esse trabalho. Muito obrigado e 
sucesso nesse novo projeto.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, professor 
Pedro Cirino, presidente da nossa Fundação de Amparo à Pesquisa, 
importante ferramenta do Poder Executivo, para o fortalecimento e 
desenvolvimento do estado de Roraima na pesquisa, na extensão. Obrigado, 
esta Casa tem um apreço especial pelo senhor, em especial agora à frente 
dessa importante fundação. 

Quero franquear a palavra à vereadora, nossa amiga Mirian Reis, 
por gentileza.

A Senhora Mirian Reis – Bom dia a todos, bom dia, presidente. 
Quero cumprimentar o presidente e, em nome dele, cumprimento os demais 
deputados, colegas aqui de longas datas. Quero cumprimentar e parabenizar 
a Catarina, minha amiga, estou muito feliz de estar aqui e vendo você dar 
mais um passo, cumprindo exatamente o papel do parlamento. 

O papel do parlamento é esse, é juntar a população, trazer para 
perto a população, o parlamento, o estado, o poder público e as iniciativas 
privadas para que assim a população possa ganhar. Só quando todos estão 
juntos é que a população ganha. Se há divisão, dificilmente chega até a 
população o benefício e esse novo projeto, que eu acredito que nasceu no 
coração de Deus, veio para o coração da Catarina e, com certeza, ajudará 
muitos jovens, muitas mulheres, idosos, senhores, como você falou, porque 
não é uma carteira assinada, então não depende de idade, mas depende sim, 
da força de vontade de cada um. 

Nós que estamos ali numa secretaria social, nós trabalhamos com 
a grande massa da população carente e temos a voz do nosso governador 
ecoando, o nosso governador Antonio Denarium, que pensa no pequeno, 
no médio e no grande. Ele sabe muito bem que o caminho é empreender, 
que nós saiamos da economia do contracheque, que o nosso estado passe 
a se desenvolver e andar a passos largos. E você está fazendo exatamente 
isso, Catarina. Parabéns a você, parabéns ao nosso presidente, que em uma 
tarde entendeu o desejo e o coração de uma mulher, porque só o coração de 
uma mulher para ver exatamente a necessidade de uma família que clama 
muitas das vezes por um real, dois reais, dez reais para comprar o pão no 
final do dia. 

Parabéns a todos que estão cumprindo esse papel. Eu sei que 
o Inovem vai realizar o desejo de muitas famílias no estado de Roraima. 
É uma semente, como nosso presidente falou, é uma semente para que 
Roraima passe a produzir e ter a sua independência. 

Parabéns, Catarina, mais uma vez, e estamos aqui como 
representantes do nosso governo, na área social, na área de direitos 
humanos, para andar de mãos dadas e caminhar, para que as 
famílias assim tenham cada dia o seu pão na mesa, assim como nós 
temos. Muito obrigada pela palavra, parabéns mais uma vez. Um 
bom dia a todos e que Deus abençoe cada família, cada casa aqui 
representada. 

os nossos servidores, para os estudantes que estão aí a ponto de buscar o 
mercado de trabalho, é para homens, mulheres, para jovens, para idosos. O 
Inovem garantirá que ninguém fique para trás nessa jornada de crescimento 
e inovação. 

Com isso, o Inovem, a Assembleia acima de tudo, firma, presidente, 
um compromisso com o desenvolvimento do nosso estado. Estamos dando 
a oportunidade de nos fazermos presentes, de que a Assembleia assuma ao 
dizer: “A Assembleia pode contribuir e vai ajudar a desenvolver o nosso 
estado”. E isso é uma visão de futuro, é uma visão de que precisamos entender 
que, dando esse suporte, eles terão mais chances de transformar a realidade 
em que o nosso estado vive, tornando a economia mais dinâmica, mais forte 
e, acima de tudo, inclusiva para qualquer um deles. 

E digo para vocês, a Inovem não é apenas um projeto, é um 
movimento! A Inovem não é só mais um projeto da Assembleia, é a 
possibilidade de conectar ideias, pessoas e oportunidades, é um movimento 
que vai impulsionar talentos e vai fortalecer tantos sonhos guardados 
nas gavetas, nos corações e na memória de muita gente. A Inovem vai 
colocar Roraima no mapa da inovação e do empreendedorismo, e que esse 
seja apenas o começo de um grande trabalho de transformação para que 
possamos nos orgulhar em dizer que é de Roraima, e colocar os passos à 
frente do nosso estado.

Então, quero encerrar agradecendo imensamente a todos 
que enchem a nossa galeria, que vieram ouvir e que talvez saiam daqui 
despertos, com uma vontade de inovar. Quero agradecer a você, presidente, 
por essa atenção dada a mim e lhe dizer: missão dada, é missão cumprida. 
Exerceremos cada uma delas.

 A cada um de vocês, convidados, sintam-se abraçados e 
responsáveis para que juntos com a gente, junto com a Assembleia, a gente 
mude esses dados. E eu quero agradecer a Deus por sempre me mostrar 
que os planos dele são muito melhores que os meus, e que me capacitou 
para que eu assuma, mais uma vez, essa nobre missão. Muito obrigada a 
todos e vamos inovar, porque o Inovem é o povo com o poder de inovar e 
empreender. Muito obrigada e bom dia!

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputada 
Catarina. Vejo na sua fala, no seu semblante, a alegria e a disposição em 
assumir esse desafio de que Roraima tanto precisa. Tenho certeza de que daqui 
a um ano, quando estiverem comemorando o aniversário da Inovem, muitos 
números, muitos dados, muitas pessoas estarão se sentindo contempladas 
pela iniciativa do Poder Legislativo, sob o seu comando. Obrigado, Catarina.

Vamos em frente. Falei para a Catarina agora: o Sebrae que se 
cuide, é uma disputa saudável. E, para arrancar o comprometimento, que já 
existe, mas externalizar o compromisso, o comprometimento das entidades, 
das instituições convidadas e que compõem esta Mesa, quero franquear a 
palavra, se algum integrante da Mesa quiser deixar uma mensagem ou 
reforçar o seu compromisso, essa parceria com a Inovem, está franqueada a 
qualquer integrante da Mesa. 

Adailton, por gentileza, fique à vontade, pode usar o microfone 
ou a tribuna.

O Senhor Adailton Alves Fernandes – Bom dia, presidente 
Soldado Sampaio! Em seu nome cumprimento todos os deputados estaduais, 
muito obrigado pela oportunidade. Cumprimentar a nossa deputada estadual 
Catarina Guerra, cumprimentar o nosso reitor da Universidade Federal de 
Roraima, peço permissão e, em seu nome, cumprimentar todos da Mesa. 

Gostaria de registrar a satisfação e a honra de estar aqui, na manhã 
de hoje, para o lançamento do projeto Inovem. São essas oportunidades que 
em parceria com o governo do estado, a Desenvolve Roraima, fortalecerão 
o desenvolvimento econômico do estado. Uma agência de fomento tão 
importante que possa levar o fomento, levar o crédito, principalmente, 
recursos financeiros que possam gerar essas oportunidades. E, não só 
recursos financeiros, mas o que é muito importante, através do Inovem, 
a capacitação, o desenvolvimento, a tecnologia, o conhecimento e, 
principalmente, o desenvolvimento das experiências. Aquelas experiências 
que são fundamentais para o sucesso do empreendedor, para a geração de 
emprego, a geração de renda. E, principalmente, para o fortalecimento das 
famílias que, naquele primeiro momento, precisam da mão amiga, do braço 
forte do governo, do braço forte da Assembleia Legislativa, e principalmente 
essa harmonia que levam para o Programa Inovem a oportunidade de ali 
nascer o empreendedor, crescer, produzir seus negócios e a sustentabilidade 
tão importante, que fortalece a geração do PIB, não só na nossa capital, mas 
em todo o estado de Roraima.

Então, é nessa oportunidade que a Desenvolve Roraima, junto 
com a Assembleia Legislativa, vai chegar em todos os 15 municípios, 
presidente Sampaio, para que possa naqueles municípios, terem essas 
incubadoras de projeto, esse desenvolvimento de pessoas que são 
fundamentais para que a Desenvolve Roraima possa liberar o recurso, 
liberar o financiamento.
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projeto significativo. Em seu nome, cumprimento todos os colegas que 
dividem esse dispositivo. 

Gostaria, em nome do deputado Gabriel, deputado Marcos 
Jorge, deputado Cláudio, que me honraram muito com vossas presenças 
no lançamento da entrega do nosso novo Campus Avançado de São João 
da Baliza, oportunizando que jovens do sul do estado possam concretizar 
o sonho de realizar um ensino superior. Em nome de ambos, gostaria de 
cumprimentar todos os deputados e deputadas. Deputado Sampaio, eu 
quero balizar um pouco a minha fala para depois chegar à importância 
desse projeto, pelo qual fiz questão de vir pessoalmente.

A Universidade Federal de Roraima hoje, tem mais de 10 mil 
alunos distribuídos em 51 cursos de graduação. Quando assumimos, em 
2020, tinham apenas oito cursos de mestrado e doutorado. Em cinco 
anos, nós temos 29 cursos de mestrado e doutorado em várias áreas de 
concentração. Os últimos aprovados foram mestrado em Ciências da 
Computação, doutorado em Saúde e o mais recente, mestrado em Direito 
Processual.

Nós estamos presencialmente em Pacaraima, Normandia, 
Uiramutã, através do curso de Pedagogia Intercultural Indígena 
oportunizando que os professores e as professoras formados em magistério 
superior, trabalhando em contratos precários consigam fazer o curso 
superior em Pedagogia e possam fazer seu concurso, concorrer às vagas 
disponibilizadas e dar dignidade às suas famílias.

No próximo mês, abriremos a Escola Agrotécnica em Alto 
Alegre. Próxima etapa, junto com o deputado Gabriel, em Félix Pinto. Em 
São João da Baliza e região abrimos Enfermagem, Pedagogia, no segundo 
semestre, Ciências Biológicas. Abrimos o primeiro mestrado fora de sede 
com apenas sete vagas e 430 inscritos na região de São João da Baliza, 
para a gente entender a demanda. Por que eu estou dizendo tudo isso? Sem 
contar o hospital que, nos próximos três anos, empregará mais de 1.350 
empregados públicos para que esse hospital possa fazer sua função. E quero 
sempre agradecer a esta Casa por ter aprovado.

O fato de dar conhecimento técnico, dar um diploma na mão e 
há de se perceber, existe uma capilaridade não só na nossa capital quanto 
na região, o ponto nevrálgico de tudo isso é o que se faz posteriormente. 
Porque, além do conhecimento técnico, eu preciso ter uma série de atributos 
para conseguir ser realocado no mercado de trabalho, no mundo de trabalho. 

Inovar é sair da caixa, empreender é transformar ideias em ações, 
é transformar ideias em atitudes. E, muitas vezes, nossos jovens e adultos 
não conseguem essas séries de atributos para que eles possam abrir seus 
próprios negócios e fixar um parênteses em relação a isso. Empreender 
não é só abrir um negócio, é entender como é uma postura negocial, 
uma resolução de conflitos, atitudes comportamentais, fazer um plano de 
marketing e um plano de negócios. Então, uma série de atributos que muitas 
vezes, independentemente da área de concentração, nós não conseguimos 
esse suporte.

Recebo com muita felicidade e, de antemão, coloco a universidade 
à sua disposição, com um projeto de grande importância que faz esse combo 
pós-formação. Em qualquer área hoje, não só a Universidade Federal, mas 
também um trabalho belíssimo que a Universidade Estadual faz, o Instituto 
Federal, as instituições privadas que também atendem a demanda social. 
Então hoje, esse combo educacional recebe com muita alegria esse projeto, 
essa proposta que permitirá que os nossos jovens, nossos adultos, nossos 
egressos tenham capacidade de inserção no mercado com mais amplitude. 
Parabéns pela iniciativa, Inovem. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, professor 
Geraldo, pela presença, por sempre se colocar à disposição desta Casa e 
demais parcerias, mais uma vez, agora se materializando nessa parceria 
com a Inovem. Obrigado, professor. Sucesso à frente da nossa instituição 
tão importante de ensino e extensão que é a nossa Universidade Federal de 
Roraima. Obrigado e sucesso.

Quero consultar se algum deputado tem interesse de deixar um 
recado, uma fala e contribuição. Deputado Marcelo, por gentileza.

O Senhor Deputado Marcelo Cabral – Bom dia a todos. Quero 
saudar a Mesa em nome da Catarina, do deputado Sampaio, e estender essa 
saudação a todos os deputados e deputadas desta Casa. Ouvindo atentamente 
o discurso da deputada Catarina, fico lembrando quando ela assumiu a 
Escolegis lá atrás. Sei que você tem seu legado, está preparada, sei da sua 
capacidade de inovar. Eu sei que você realmente tem a consciência de fazer. 
Eu estava lendo o que é a Inovem. É inovar, capacitar, é dar oportunidade 
para os pequenos, médios e grandes empresários que não estão no mercado 
ainda. Todo mundo fala em dar oportunidade, você já teve a experiência, 
mas, às vezes, o jovem não teve a experiência, e onde vai entrar a 
experiência? É capacitando. Dizer que esta Casa, a Assembleia Legislativa, 
sempre ampliará os projetos para ajudar a sociedade roraimense.

Em nome do presidente Sampaio, parabenizo-lhe, deputada 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, Miriam Reis 
pelo apoio, pela exposição em nome do governo do estado, em se colocar 
à disposição e firmar essa parceria, que será muito importante. E, sem 
sombra de dúvidas, a senhora tem razão quando fala do comprometimento, 
do compromisso, da disposição e da capacidade das mulheres à frente da 
gestão. A exemplo disso, dos meus oito superintendentes, cinco são mulheres 
e eu estou muito feliz com isso. E falando em mulheres, competência e 
compromisso, quero franquear a palavra à nossa ex-deputada e hoje 
superintendente dos Programas Especiais, Marília Pinto, por gentileza.

A Senhora Marília Pinto – Bom dia a todos. Bom dia, presidente. 
Bom dia, deputada Catarina Guerra, que prazer. Bom dia a todos que 
compõem a Mesa, deputados, equipe da Assembleia Legislativa e a todos 
vocês que vieram prestigiar nesta manhã mais uma importante iniciativa 
desta Casa. Eu, de fato, ocupando essa posição na Superintendência 
de Programas Especiais, não poderia deixar de registrar aqui a minha 
motivação. Como é motivador estar aqui. É motivador ouvir esse time que 
traz para nós um pensamento unânime, que coloca a responsabilidade da 
Assembleia Legislativa em ordem de primeira grandeza, quando cumpre 
seu papel, tira as palavras vazias, os discursos que são pregados de norte a 
sul do estado nas suas campanhas eleitorais. E você consegue, junto com 
todos os outros, trazer isso como situações afirmativas e projetos reais. Eu 
me orgulho muito de estar atualmente à frente dos Programas Especiais da 
Assembleia, convidada pelo presidente, pois são quase dez programas, que 
são um braço social importante, presidente, que o senhor tem proporcionado 
a toda essa equipe. 

Então, deputada Catarina, mais uma vez, eu não podia deixar de 
registrar aqui a presença do Breno, que é um diretor que lhe acompanha em 
ideias, ações, com toda essa equipe, conte conosco.

 O Inovem, sem dúvida alguma, vai trazer soluções criativas às 
demandas sociais importantes, novos modelos de fazer negócios, novas 
formas de elaborar e trazer produtos e serviços importantes. Eu anotei 
até quando você coloca que o Inovem é o compromisso de oferecer 
oportunidades. 

Parabéns, deputado, por essa força que você tem, por essa 
organização, por toda essa equipe na superintendência, em todos os setores 
da Assembleia, que unidos através de um grande compromisso conseguem 
tornar tudo isso real. Parabenizo a todos vocês que compõem a Mesa. Eu 
sempre digo, deputado Sampaio, na minha humilde visão, que isolados, 
os nossos esforços nunca serão suficientes. Quando olhamos para pessoas 
que representam instituições públicas e privadas, nós entendemos que é 
esse pensamento que vai fazer avançar. Parabéns, conte com a nossa 
superintendência, com o apoio total e irrestrito do deputado Sampaio. Muita 
admiração por você, deputado, e pela minha jovem deputada Catarina 
Guerra, vão em frente, obrigada. 

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputada 
Marília. Parabéns pela condução da superintendência, na qual está dando 
show nos quatro cantos do estado, sucesso total, coordenando vários 
programas sociais, braços do Poder Legislativo, orientando as pessoas na 
busca do seu direito, em parceria com a Defensoria Pública, programas 
voltados à CCJUV, afastando os nossos jovens, nossas crianças do mundo 
das drogas, do lado negro da força, vamos dizer assim, em parceria com a 
deputada Angela Águida Portella à frente do Teamar, fazendo um excelente 
trabalho, a Escolegis, o Chame, Procon, Fiscaliza e agora o Inovem. É 
mais um somando. Estarei sob o guarda-chuva da Dra. Marília à frente da 
superintendência e sob o comando da deputada Catarina Guerra. Não tem 
dúvidas de que já é sucesso.

 Quero registrar e agradecer a presença do juiz de direito, Dr. 
Eduardo Carvalho, obrigado pela presença, seja bem-vindo. É uma honra 
sempre receber aqui os integrantes do Poder Judiciário, sempre tivemos 
um bom relacionamento, construindo discussões de interesse do Poder 
Judiciário, seus integrantes e, acima de todos, o interesse da sociedade 
demandado pelo Poder Judiciário. 

Nós temos muita honra em recebê-lo no Poder Legislativo, esse 
poder plural, dinâmico. Mas, com todo respeito aos demais poderes, eu 
entendo que é o Poder mais belo entre todos eles. Não pela fisionomia 
dos integrantes, mas por essa relação de proximidade, esse contato que 
desenvolvemos dia a dia com os senhores integrantes da sociedade 
roraimense. 

Quero franquear a palavra nesse momento ao reitor da nossa 
Universidade Federal, professor Dr. Geraldo Ticianelli. Obrigado, pela 
presença, professor. É um prazer recebê-lo aqui.

O Senhor Geraldo Ticianelli – Bom dia! Quero cumprimentar 
o nosso presidente Sampaio, agradecê-lo sempre pela forma gentil como 
nós somos recebidos aqui, e em seu nome, quero cumprimentar a todos 
os servidores desta Casa. Deputada Catarina Guerra, muito obrigado pelo 
convite, estou muito honrado por um lançamento tão importante de um 
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no dia 27, quinta-feira, nós vamos ter o Seminário do Ouvidor somando 
todos os ouvidores do estado. Teremos a participação do ouvidor nacional. 
E eu quero deixar o convite para que todos participem desse seminário, para 
que possamos melhorar as ouvidorias de todo o estado de Roraima. É isso, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Parabéns, deputado 
Isamar. Mais alguém para Explicações Pessoais? 

E, não havendo mais nada a tratar, às onze horas e trinta e um 
minutos, dou por encerrada a Sessão. Convoco outra para o próximo dia 
primeiro de abril, informando a suspensão das sessões ordinárias previstas 
para os dias 26 e 27 de março, em razão da realização de reuniões das 
comissões desta Casa. 

Registraram presença, no painel, os senhores deputados e 
as senhoras deputadas: Angela A. Portella, Armando Neto, Aurelina 
Medeiros, Catarina Guerra, Coronel Chagas, Dr. Cláudio Cirurgião, 
Dr. Meton, Eder Lourinho, Gabriel Picanço, Idázio da Perfil, Isamar 
Júnior, Jorge Everton, Lucas Souza, Marcelo Cabral, Marcinho Belota, 
Marcos Jorge, Neto Loureiro, Odilon, Rárison Barbosa, Renato Silva, 
Soldado Sampaio e Tayla Peres. 

ATA DA 9ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 
DA 9ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DE RORAIMA, EM 01 DE ABRIL DE 2025,
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JORGE 

EVERTON.
Às nove horas e cinquenta e seis minutos do dia primeiro de 

abril de dois mil e vinte e cinco, no plenário desta Casa Legislativa, deu-se 
a nona Sessão Ordinária da terceira Sessão Legislativa da nona legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Bom dia a todos os 
presentes. Solicito ao primeiro-secretário a verificação de quórum.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a presente Sessão.

Solicito à senhora segunda-secretária que proceda à leitura da 
Ata da Sessão anterior.

A Senhora Segunda-Secretária Aurelina Medeiros – (Lida a Ata 
da Sessão anterior).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Coloco em discussão a 
Ata da Sessão anterior. Não havendo quem queira discutir, coloco-a em 
votação. A votação será simbólica. Os deputados que concordam com a Ata 
da Sessão anterior, permaneçam como estão. 

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura do 

Expediente.
O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Senhor 

presidente, o Expediente consta do seguinte: RECEBIDO EXECUTIVO: 
Mensagem Governamental n. 52/2025, encaminhando o Projeto de Lei n. 
71/2025, que “revoga a Lei n. 1.187, de 20 de junho de 2017, que dispõe 
sobre parcelamento de Tributos Estaduais, e dá outras providências”. 
RECEBIDO DO TRIBUNAL DE CONTAS DE RORAIMA: Ofício 
n. 68/2025/GAPRE, que trata sobre a Representação apresentada por esta 
Assembleia Legislativa, referente ao Processo SEI n. 1240/2025; Ofício 
n. 1/2025/COGED, que trata do Relatório de Atividades do 4º Trimestre 
de 2024. RECEBIDO DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA: Ofício n. 
2281/2025, comunicando o recebimento de Queixa-Crime. RECEBIDOS 
DOS DEPUTADOS: Proposta de Emenda à Constituição n. 2/2025, 
de autoria do deputado Jorge Everton e vários deputados, que “altera 
e acresce disposições relativos às emendas parlamentares ao Projeto 
de Lei Orçamentária Anual e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 
70/2025, de autoria do deputado Marcelo Cabral, que “dispõe sobre a 
criação da Política Estadual de Incentivo à Compostagem de Resíduos 
Orgânicos na Agricultura Familiar e dá outras providências”; Projeto de 
Decreto Legislativo n. 15/2025, de autoria da deputada Angela Águida 
Portella, que “concede a Comenda Orgulho de Roraima as pessoas que 
indica”; Projeto de Decreto Legislativo n. 16/2025, de autoria da Mesa 
Diretora, que “susta o andamento da ação contida nos autos n. 9003246-
63.2022.8.23.0010”; Projeto de Decreto Legislativo n. 17/2025, de 
autoria do deputado Soldado Sampaio, que “concede a Comenda Orgulho 
de Roraima às pessoas que indica e dá outras providências”; Projeto de 
Decreto Legislativo n. 18/2025, de autoria do deputado Soldado Sampaio, 
que “concede a Comenda Ordem do Mérito Legislativo de Roraima, na 
categoria Grande Mérito, à Excelentíssima Senhora Sonia Guajajara, 
Ministra de Estado dos Povos Originários, e dá outras providências”; 

Catarina, pelo que você fez pela Escolegis. Você deixou um legado, um 
trabalho, deixou a Escolegis robusta e forte. 

Eu não tenho dúvidas de que esse novo empreendimento, essa 
nova Inovem vai vir com a mesma força, com a mesma vontade, com a 
mesma dedicação que você teve junto à Escolegis, terá com a Inovem, com 
apoio desta Casa, com apoio de todos os deputados que estão aqui e, lógico, 
com o apoio fundamental do Sampaio, que é um deputado que sempre olha 
com carinho, respeito e verdade. E quem precisa ser ajudado é o pequeno, 
o médio e o grande empresário desse estado.

 Parabéns, que você tenha muito sucesso, conte com esse 
deputado para ajudar no que for preciso e necessário, você tem meu apoio 
e o nosso compromisso. Obrigado, Sampaio, e um abraço a todos vocês.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputado 
Marcelo, vou franquear a palavra ao deputado Gabriel Picanço.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Quero, presidente, 
cumprimentar a todos, em nome de Vossa Excelência. À nossa querida 
Catarina, conte conosco, no que for preciso. Parabéns pela iniciativa, 
parabéns por essa coragem de sempre inovar. Cumprimentar o Dr. Geraldo 
Ticianelli e, em seu nome, me permita cumprimentar toda a Mesa e, em 
especial, não poderia deixar de cumprimentar a nossa querida ex-deputada 
Marília, que nos ajuda muito aqui na Assembleia Legislativa. Mas dizer 
também, presidente, da nossa alegria da Assembleia Legislativa, o nosso 
Parlamento estadual estar sempre inovando, sempre perto da sociedade, 
sempre levando oportunidade ao povo do nosso estado. É isso que nós 
precisamos, que nos engrandece. Nós precisamos, presidente Sampaio, 
dentro do Parlamento, construir junto com o governo do estado, com os 
órgãos como: Senai, Sebrae e IEL, cursos de especialização para os novos 
desafios que, logo, Roraima precisará. 

Nós queremos, Dr. Geraldo, como ideia nossa aqui, nós 
precisamos construir um curso de especialização para os grandes 
equipamentos de alta tecnologia. Vamos dizer que surja urgentemente a 
necessidade de explorar petróleo em Roraima, a mão de obra vem toda 
de fora. Então, nós precisamos nos adiantar com cursos de especialização. 
Hoje, já sofremos dificuldades na agricultura. As máquinas são muito 
avançadas tecnologicamente e não temos mão de obra para tudo, 
importamos mão de obra. Nós temos que procurar a Dra. Marília também, 
fazer esse tipo de desafio, procurar os órgãos, procurar o governo estadual, 
municipal e federal e fazer através da universidade ou através do IFRR, 
criarmos cursos para que possamos ensinar os nossos jovens a operar essas 
grandes máquinas que serão necessárias para alavancar o desenvolvimento 
do estado.

Deputada Catarina, conte conosco. Nós estamos juntos para 
ajudar você no que for preciso. Obrigado, bom dia a todos, que Deus nos 
abençoe e nos ilumine.

O Senhor Presidente Soldado Sampaio – Obrigado, deputado 
Gabriel Picanço. Mas algum deputado? 

Não havendo, podemos encerrar. Antes de dar por encerrada esta 
cerimônia, quero convidar os senhores deputados para nós retornarmos 
para a Ordem do Dia. Temos 19 Mensagens de Veto Governamental na 
pauta e precisamos de quórum qualificado para deliberar sobre essas 
matérias. Então, quero convidar o senhor deputado que, após o término 
da solenidade, retornemos ao nosso Plenário para dar sequência à Ordem 
do Dia.

Quero convidar os nossos convidados para uma foto oficial 
para ficar registrada para a posteridade, para sabermos quando começou o 
Inovem. Obrigado. 

Quero cumprimentar os servidores do Poder Judiciário.
Reaberta a Sessão.
O Senhor Presidente Jorge Everton - Alcançada a finalidade 

da Comissão Geral, retornamos à Sessão Ordinária na fase em que se 
encontravam os trabalhos.

Passemos para a Ordem do dia.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à verificação 

do quórum.
O Senhor Primeiro-Secretário Rárison Barbosa – Não há 

quórum, senhor presidente.
O Senhor Presidente Jorge Everton – Não havendo quórum, 

antes de encerrar a Sessão, comunico aos deputados que teremos na 
Sessão de quarta e quinta-feira reunião da CPI, portanto não haverá Sessão 
Ordinária, nem na quarta e nem quinta-feira. Informo que será Sessão de 
oitiva de testemunhas na CPI das Terras, quarta-feira e quinta-feira a partir 
das 9h.

Passamos para o expediente de Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Isamar Júnior – Essa semana, iniciamos a 

Semana do Ouvidor, e eu quero convidar todos que estão aqui no Plenário, 
que estão nos acompanhando pelas redes sociais, pela TV Assembleia, que 
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estado de Roraima”, de autoria da deputada Tayla Peres; 05- Mensagem 
Governamental n. 74/2024, de Veto Total ao Projeto de Lei n. 322/2023, 
que “dispõe sobre a obrigatoriedade dos fornecedores de serviços prestados 
de forma contínua, estenderem benefício de novas promoções aos clientes 
preexistentes e dá outras providências”, de autoria do deputado Neto 
Loureiro ; 06 - Mensagem Governamental n. 75/2024, de Veto Total 
ao Projeto de Lei n. 024/2024, que “dispõe sobre a proibição do reboque 
de veículos de propriedade de pessoas com deficiência e pessoa idosa, no 
âmbito do estado de Roraima”, de autoria da deputada Aurelina Medeiros ; 
07 - Mensagem Governamental n. 76/2024, de Veto Parcial ao Projeto 
de Lei n. 268/2023, que “dispõe sobre a criação do Selo Escola Amiga 
do Autismo, no âmbito do estado de Roraima, e dá outras providências”, 
de autoria da deputada Tayla Peres ; 08 - Mensagem Governamental n. 
77/2024, de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 318/2023, que “pretende 
vincular o ramal predial ou serviço de água e esgoto à titularidade do 
CPF ou CNPJ, considerando o usuário, o destinatário final do serviço e 
responsabilizando-o por contas e tarifas, e dá outras providências”, de 
autoria do deputado Neto Loureiro ; 09 - Mensagem Governamental n. 
78/2024, de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 045/2024, que “institui a 
campanha de conscientização contra a automedicação animal no estado 
de Roraima e dá outras providências”, de autoria da deputada Aurelina 
Medeiros ; 10 - Mensagem Governamental n. 79/2024, de Veto Total 
ao Projeto de Lei n. 182/2024, que “dispõe sobre a suspensão e vedação à 
percepção de isenção e/ou redução fiscal e tributária, auxílio ou benefícios 
assistenciais estaduais, incluindo os incentivos previstos na Lei Estadual 
n. 215, de 1998, para aqueles que incorrerem na prática de invasão de 
propriedade privada, urbana ou rural, e terras devolutas”, de autoria do 
deputado Idazio da Perfil ; 11 - Mensagem Governamental n. 80/2024, 
de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 169/2023, que “institui a Semana 
de Mobilização da Juventude”, de autoria do deputado Neto Loureiro; 12 
- Mensagem Governamental n. 01/2025, de Veto Total ao Projeto de 
Lei n. 203/2023, que “dispõe sobre a aplicação do teste de provocação oral 
para diagnóstico de alergias nos locais em que especifica”, de autoria do 
deputado Neto Loureiro; 13- Mensagem Governamental n. 07/2025, de 
Veto Total ao Projeto de Lei n. 243/2023, que “dispõe sobre a publicação 
de informações sobre os estoques de medicamentos disponíveis nas 
unidades de saúde públicas do estado de Roraima”, de autoria do deputado 
Dr. Cláudio Cirurgião.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 71/2024, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 203/2023, de autoria da deputada Joilma Teodora.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental n. 71/2024, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n.203/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. A matéria é de autoria da 
deputada Joilma Teodora, mas ela não está. Mas, os vetos estão trancando a 
pauta, por isso precisamos evoluir. Vamos colocar em votação.

Eu não entendo a necessidade de vetar um projeto em que a 
deputada criou um canal de denúncia de violência no ambiente escolar. 
Estamos vivenciando o aumento da violência nas escolas, deputado 
Rárison, desde o momento em que se perde o controle total do aluno que, 
na nossa época, respeitava muito o professor. E, hoje em dia, não respeita 
mais, então acaba acontecendo violência. Isso é fato, as redes sociais 
informam isso. 

E a criação de um canal não custa nada para o estado, porque 
quando nós aprovamos o orçamento da Secretaria de Educação, já tem 
todas as despesas que são incluídas, inclusive, com comunicação da própria 
Secretaria. Então, priorizar um canal para a denúncia pode ser feito até pela 
própria Ouvidoria da Secretaria de Educação. Eu não vejo sentido em vetar 
um projeto que traz um benefício direto para os jovens, para os pais que 
estão em casa ou trabalhando. Eu acho um absurdo, mas infelizmente, tem 
sido adotado esse procedimento pelo governo de vetar por vetar. Passo a 
palavra para a deputada Angela.

A Senhora Deputada Angela Águida Portella – Então, meu 
Deus, eu também fico pensando em quantos projetos importantíssimos 
vêm com veto. Alguma coisa tem que ser reavaliada, mas enfim. Não 
cria despesa, porque a ideia é de nós implantarmos na própria Comissão 
Permanente das Pessoas com Deficiência e do Idoso da Assembleia 
Legislativa um ponto focal, presencial ou através de telefone, e afixar, num 
cartaz, em todas as escolas para que as famílias possam entrar em contato 
conosco, quando essa família sentir que seus direitos estão sendo violados, 
porque são muitos. Pois, às vezes, a criança não consegue a matrícula, 
porque a escola não quer receber pela deficiência, às vezes, quando é autista 
e tem seletividade alimentar, e as escolas têm que estar preparadas para 
isso ou aceitar que os pais encaminhem um lanche. Há também a questão 

Indicações n. 76 a 79/2025, de autoria do deputado Lucas Souza; Indicação 
n. 80/2025, de autoria do deputado Rárison Barbosa; Indicações n. 81 a 
86/2025, de autoria da deputada Aurelina Medeiros; Indicação n. 87/2025, 
de autoria do deputado Renato Silva; Indicação n. 88/2025, de autoria do 
deputado Eder Lourinho; Pedido de Informação n. 11/2025, de autoria do 
Rárison Barbosa, que requer informações acerca da situação da obra da 
Escola Estadual Tuxaua Lobato, localizada na Comunidade Santa Rosa, 
situada na Terra Indígena São Marcos; Pedido de Informação n. 12/2025, de 
autoria do deputado Eder Lourinho, que requer informações da Secretaria 
de Estado da Saúde de Roraima – SESAU acerca do convênio da Clínica 
Med Center com o governo do estado; Requerimento n. 24/2025, de autoria 
do deputado Renato Silva, que requer a retirada de tramitação do Projeto 
de Lei n. 198/2024; Requerimento n. 25/2025, de autoria da Comissão 
Especial criada nos termos do Ato da Presidência n. 29/2024, que requer 
prorrogação de prazo; Requerimento n. 26/2025, de autoria da Comissão 
Especial criada nos termos do Ato da Presidência n. 1/2024, que requer 
prorrogação de prazo; Requerimento n. 27/2025, de autoria dos Deputados 
Soldado Sampaio e Marcos Jorge, que requer a realização de Audiência 
Pública com tema Diálogos Contábeis: organização fiscal, atualização 
da legislação tributária e valorização da classe profissional em Roraima; 
Requerimento n. 28/2025, de autoria do deputado Soldado Sampaio, que 
requer a realização de Sessão Especial no dia 16 de abril de 2025, às 9h, para 
o lançamento dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável – ODS 18, 
povos indígenas no estado de Roraima, bem como a entrega de comendas a 
pessoas homenageadas; Requerimento n. 29/2025, de autoria da deputada 
Angela Águida Portella, que “requer a conversão da Sessão Plenária do dia 
10 de abril de 2025, em Mesa Redonda para discutir a União pela inclusão: 
avanços e desafios no atendimento as pessoas com transtornos do espectro 
autista-TEA”; Memorando n. 17/2025, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, justificando sua ausência na Sessão Parlamentar do dia 25 de março 
de 2025; Memorando n. 89/2025, de autoria do deputado Gabriel Picanço, 
que trata da 1ª Reunião Ampliada do Colegiado de Deputadas e Deputados 
do Parlamento Amazônico. DIVERSOS: Ofício n. 173/2025, de autoria da 
Seinf, que trata da Emenda Comissão Impositiva n. 178 - Construção de 
castelo d’água em Santa Maria do Boiaçu no município de Rorainópolis; 
Ofício n. 175/2025, de autoria da Seinf, que trata da Emenda Individual 
Impositiva n. 029 - Contratação de empresa para serviço de limpeza urbana 
no município de Pacaraima; Ofício n. 176/2025, de autoria da Seinf, que 
trata da Emenda Individual Impositiva n. 41 - Serviço de pintura de paredes 
e afins, com fornecimento de tinta tecnológica inseticida à base de água e 
microencapsulamento de princípios ativos de controle de insetos, vetores e 
enfermidades endêmicas, para atender aos órgãos públicos da administração 
municipal de Caroebe; Ofício n. 179/2025, de autoria da Seinf, que trata da 
Emenda de Comissão Impositiva n. 212 - Construção de academia aberta 
com urbanização do bosque na Vila União, no município do Cantá; Ofício 
n. 181/2025, de autoria da Seinf, que trata da Emenda Comissão Impositiva 
n. 225 - Construção de calçadas e meio-fio no município de Rorainópolis – 
RR; Representação pela Sustação do Andamento de Ação Penal, de autoria 
do Partido Podemos – Diretório Estadual de Roraima, em face de processo 
de queixa-crime. 

Era o que constava no expediente, senhor presidente.
O Senhor Presidente Jorge Everton – Solicito ao senhor 

primeiro-secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos para o 
Grande Expediente.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Senhor presidente, 
não temos oradores. 

O Senhor Presidente Jorge Everton – Não havendo oradores 
inscritos, vamos iniciar a Ordem do Dia. E, assim que os processos 
estiverem prontos, nós teremos que fazer uma suspensão para que a CCJ 
se reúna. 

Ordem do Dia: Discussão e votação, em turno único, das 
seguintes proposições: 01 - Mensagem Governamental n. 71/2024, de 
Veto Total ao Projeto de Lei n.203/2023, que “dispõe sobre a criação de 
canal de atendimento para denúncias de violência no ambiente escolar, no 
âmbito do estado de Roraima”, de autoria da deputada Joilma Teodora; 
02 - Mensagem Governamental n. 72/2024, de Veto Parcial ao Projeto 
de Lei n. 252/2023, que “dispõe sobre equiparação temporária de crianças 
e adolescentes vítimas de queimaduras de 2º e 3º graus à pessoa com 
deficiência e dá outras providências”, de autoria do deputado Idazio da 
Perfil”; 03 - Projeto de Decreto Legislativo n. 016/2025, que “susta o 
andamento da ação contida nos Autos n. 9003246-63.2022.8.23.0010”, de 
autoria da Mesa Diretora ; 04 - Mensagem Governamental n. 73/2024, 
de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 300/2023, que “assegura às crianças 
e aos adolescentes que, comprovadamente, por meio de laudo médico ou 
pericial, tenham sido vítimas de abuso, violência ou exploração sexual 
a prioridade no atendimento psicológico na rede pública de saúde do 
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O Senhor Deputado Rárison Barbosa – O PMB orienta vota 
“não”, senhor presidente. 

 O Senhor Deputado Isamar Júnior – Senhor presidente, o 
deputado Isamar, vota “não”.

O Senhor Presidente Jorge Everton – O deputado Isamar vota 
não. 

Dou por encerrada a votação. Por nenhum voto “sim”, 17 
votos “não” e nenhuma abstenção, dou por rejeitado o veto à Mensagem 
Governamental n. 72/2024, de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 252/202, de 
autoria do deputado Idazio da Perfil.

Caros deputados, nós temos matérias que precisam ser deliberadas 
pela CCJ, bem como uma Comissão Especial, que nós acabamos de criar, 
para emitir parecer ao Projeto de Lei n. 071/2025.

O Art. 1º - Cria comissão especial para emitir parecer ao Projeto 
de Lei n. 071/2025, de autoria do Poder Executivo, que revoga a lei 1.187, 
de 10 de junho de 2017, que dispõe sobre o parcelamento de tributos 
estaduais e altera a Lei n. 059, de 28 de dezembro de 1993.

O Art. 2º - Fica essa comissão composta pelos seguintes 
parlamentares: Odilon, Dr. Cláudio Cirurgião, Rárison Barbosa, Eder 
Lourinho e Marcos Jorge. Essa comissão também se reunirá após a CCJ.

(Suspensa a Sessão)
(Reaberta a Sessão)
O Senhor Presidente Jorge Everton – Solicito ao senhor 

primeiro-secretário que proceda à verificação de quórum.
O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Há quórum, 

presidente.
O Senhor Presidente Jorge Everton – Havendo quórum, vamos 

retornar à Ordem do Dia com os projetos que estão na pauta, próximo item.
O Senhor Deputado Neto Loureiro – Senhor presidente, 

gostaria, se possível, de pedir inversão de pauta para ser votado o PDL n. 
16/2025, aproveitar que os colegas todos estão aqui.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Acato o pedido do 
deputado Neto Loureiro. Vamos inverter a pauta para fazer a leitura do 
Projeto de Decreto Legislativo n. 16/2025.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto ao Projeto de Decreto Legislativo n. 16/2025, de 
autoria da Mesa Diretora.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto ao Projeto de Decreto Legislativo n. 16/2025).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco em discussão a matéria. Não havendo quem queira 
discutir, coloco-a em votação. A votação será nominal e eletrônica. Votando 
“sim”, os deputados aprovam a matéria; votando “não”, rejeitam-na. 

Solicito a abertura do painel eletrônico para votação. 
Deu problema no painel? Precisa de quanto tempo, dois minutos? 

Só um minutinho, vamos deixar regularizar, vamos fazer nominal e deixar 
registrado.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida a 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 17 votos “sim”, nenhum 
voto “não” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Dou por encerrada a 
votação. Por 17 votos “sim”, nenhum voto “não” e nenhuma abstenção, 
dou por aprovado o Projeto de Decreto Legislativo n. 16/2025, de autoria 
da Mesa Diretora.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 73/2024, de Veto 
Parcial ao Projeto de Lei n. 300/2023, de autoria da deputada Tayla Peres.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental n. 73/2024, de Veto Parcial ao 
Projeto de Lei n. 300/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. A deputada Thayla Peres, 
não se encontra, mas nós precisamos destrancar a pauta e eu acredito que os 
deputados vão ter a sensibilidade de derrubar o veto governamental.

Para discutir, deputado Marcos Jorge.
O Senhor Deputado Marcos Jorge – Senhor presidente, apenas 

para reforçar o pedido da importância da derrubada do veto ao projeto da 
deputada Tayla Peres, que não está no momento no Plenário, mas tem todo 
o interesse na derrubada do veto.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Obrigado, deputado, mais 
algum colega que queira se pronunciar?

Não havendo mais quem queira discutir, coloco em votação a 
matéria. A votação será nominal. Votando “sim”, os deputados aprovam a 
matéria; votando “não”, rejeitam-na.

da adaptação do conteúdo escolar e da avaliação no que diz respeito ao 
cuidador, o professor auxiliar. 

Então, são muitas situações que preocupam os pais e nós não 
temos esse canal de comunicação aberto entre a escola e quem possa 
fazer a defesa e a representatividade que a Assembleia Legislativa, ou a 
própria Secretária de Educação também pode disponibilizar um número de 
telefone, para solucionar essas situações. Até porque quem é pai, mãe ou 
cuidador de pessoa com deficiência tem pouco tempo para ficar esperando 
um atendimento, até por não saber nem por onde começar. Uma Ouvidoria 
na Secretaria de Educação, Secretaria de Bem-Estar Social, na própria 
escola que, muitas vezes, o gestor pode até ter boa vontade, mas muitas 
vezes, não tem autonomia para resolver.

Esse canal de comunicação seria, inclusive, um fator que iria, 
de alguma forma, chamar a atenção do próprio Poder Público, para que 
solucionasse esses anseios e essas angústias. Eu peço para os colegas que 
possamos derrubar o veto, porque não faz sentido nenhum esse veto. E 
agradecer também a sua fala de apoio e esclarecimento.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Continua em discussão. 
Não havendo mais quem queira discutir, coloco a matéria em votação. A 
votação será nominal e eletrônica. Votando “sim”, os deputados mantêm o 
veto, votando “não”, rejeitam-no.

Solicito a abertura do painel eletrônico para a votação. 
O União orienta voto “não”, para rejeição ao veto.
Dou por encerrada a votação. Por 16 votos “não”, nenhum voto 

“sim” e nenhuma abstenção, dou por rejeitada a Mensagem Governamental 
n. 71/2024, de Veto Total ao Projeto de Lei n. 203/2023, de autoria da 
deputada Joilma Teodora.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 72/2024, de Veto 
Parcial ao Projeto de Lei n. 252/2023, de autoria do deputado Idazio da 
Perfil.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental n. 72/2024, de Veto Parcial ao 
Projeto de Lei n. 252/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. 

Com a palavra, o deputado Idazio da Perfil.
O Senhor Deputado Idazio da Perfil – Senhor presidente, 

simplesmente esse projeto não onerará em nada o estado. Será apenas uma 
complementação para dar direito a essas pessoas que já estão internadas e 
passando por esse tipo de tratamento. 

Eu gostaria de estender o pedido aos colegas, para que nós 
pudéssemos estar derrubando o veto e aprovando o projeto, que é 
significativo para o nosso estado. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Para discutir a matéria, 
deputada Aurelina Medeiros.

A Senhora Deputada Aurelina Medeiros – Não irei discutir a 
importância do projeto do deputado Idazio, meu colega, claro que é um 
projeto super importante. Mas têm vários projetos aqui na Ordem do Dia 
que têm veto parcial, que muitas vezes invalida um projeto importante. Às 
vezes, é uma coisa muito simples, é só uma questão de data, de prazo e, 
quando é parcial, geralmente, são esses casos. Se tirarmos isso, o projeto 
se torna um projeto viável. Tem vários aqui que vai acontecer isso. O veto 
parcial, muitas vezes, é só uma questão temporal, uma questão muito 
simples. Projetos e vetos parciais. Tem talvez uns seis ou sete aqui, que 
se reportam a uma coisa simples, que se tirar do projeto, ele se torna um 
projeto legal e viável. Para nos atentarmos a essas coisas, esses vetos 
parciais, geralmente, são com relação à data, tempo. Não é o projeto que 
está sendo vetado, é geralmente só um artigo. E, se nós mantivermos o 
veto, o projeto fica invalidado. E, é um projeto importante, se nós tirarmos 
o artigo, mantém o projeto com toda a sua importância. Obrigada.

O Senhor Presidente Jorge Everton – A matéria continua em 
discussão. Eu também quero me juntar ao deputado Idazio, parabéns pela 
sua sensibilidade. 

Nós não entendemos a falta de sensibilidade do governo. 
O governador tem um filho numa situação de deficiência, deveria se 
preocupar com as crianças e os nossos adolescentes do estado, pois sabe 
da dificuldade. Só quem tem uma pessoa em casa sabe das necessidades e 
das dificuldades. 

Parabéns, o senhor mostrou sensibilidade e eu já antecipo o meu 
voto pela derrubada do veto, acredito que os colegas também farão isso.

Coloco o projeto em votação. A votação será nominal e 
eletrônica. Votando “sim”, os senhores deputados mantêm o veto; votando 
“não”, rejeitam-no.

Solicito a abertura do painel eletrônico para votação.
O União orienta voto “não”, pela rejeição do veto.



12 BOA VISTA, 9 DE ABRIL DE 2025DIÁRIO DA ALE/RR ED. Nº 4389 DIÁRIO
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

n. 75/2024, de Veto Total ao Projeto de Lei n. 024/2024, de autoria da 
deputada Aurelina Medeiros.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 76/2024, de Veto 
Parcial ao Projeto de Lei n. 268/2023, de autoria da deputada Tayla Peres.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental n. 76/2024, de Veto Parcial ao 
Projeto de Lei n. 268/202).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. A matéria é da deputada 
Tayla Peres, pergunto se a deputada gostaria de discutir a matéria.

Concordo com a deputada Aurelina Medeiros, como é que vetam 
isso, é um absurdo. A criação do Selo Escola Amiga do Autismo não cria 
nenhuma despesa, a não ser a que nós já aprovamos no orçamento da 
própria secretaria. Não vejo sentido. 

Não havendo mais quem queira discutir a matéria, coloco-a em 
votação. A votação será nominal e eletrônica. Votando “sim”, os deputados 
mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito a abertura do painel eletrônico para a votação. O painel 
travou novamente, vou colher os votos nominalmente.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida à 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 17 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 17 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
declaro rejeitada a Mensagem Governamental de Veto n. 076/2024 ao 
Projeto de Lei n. 268/2023, de autoria da deputada Tayla Peres.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 77/2024, de Veto 
Parcial ao Projeto de Lei n. 318/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental de Veto n. 077/2024 ao Projeto 
de Lei n. 318/2024).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Gostaria de registrar que o deputado Marcelo Cabral 
antecipou o voto “não”. Coloco a matéria em discussão. 

Para discutir a matéria, o deputado Neto Loureiro.
O Senhor Deputado Neto Loureiro – Nesse projeto, para resumir 

de forma rápida, o que nós queremos é que todas as contas de água sejam 
vinculadas ao CPF ou CNPJ dos titulares. O que acontecia antigamente era 
que você, por exemplo, tinha uma casa, você alugava essa casa e o inquilino 
que estava ali não pagava a água por algum motivo e essa conta ficava no 
imóvel. Então, quem tem que ser responsável por esse débito é a pessoa que 
estava consumindo. Foi aprovado aqui pelos colegas e foi vetado um único 
artigo, não sei por quê. Era o artigo sexto, que enunciava que “o Poder 
Executivo regulamentará a presente lei no que couber”. Só isso. Então, na 
verdade, já virou até lei. Só que o governo vetou só esse artigo. Então, 
queria pedir aos colegas que derrubássemos esse artigo, porque eu não 
entendo o que isso mudará nessa lei, pelo contrário, ajudará o Executivo a 
regulamentar no que mais achar necessário. 

O Senhor Presidente Jorge Everton – Inclusive, deputado Neto, 
hoje, quando você faz um contrato de aluguel, você encaminha o contrato 
e a operadora automaticamente já faz isso. E vetar esse artigo mostra mais 
uma vez a gana que o governo tem em vetar todos os projetos dos deputados 
sem análise, porque para mim, se um procurador do Estado analisou isso 
e achou que tem que vetar, nós temos que rever essa Procuradoria, porque 
sinceramente, não faz sentido nenhum. Se não precisa de regulamentação, 
que não regulamente. Mas vetar só por vetar tem sido constante.

Não havendo mais quem queira discutir, coloco em votação 
a matéria. Votando “sim”, os deputados mantêm o veto; votando “não”, 
rejeitam-no.

Mais uma vez, o painel deu problema, vamos manualmente.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 

nominal dos senhores deputados para a votação.
O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida a 

chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 17 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 17 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
declaro rejeitada a Mensagem Governamental n. 77/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 318/2023 de autoria do deputado Neto Loureiro.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 78/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 045/2024, de autoria da deputada Aurelina Medeiros.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida a 
chamada) – Senhor presidente, a matéria não recebeu nenhum voto “sim”, 
15 votos “não” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por nenhum voto “sim”, 15 votos “não” e nenhuma abstenção, 
dou por rejeitada a Mensagem Governamental n. 73/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 300/2023, de autoria da deputada Tayla Peres.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 74/2024, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 322/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem de Veto Governamental n. 74/2024 ao Projeto 
de Lei n. 322/2023). 

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco em discussão a matéria. 

Para discutir o deputado Neto Loureiro.
O Senhor Deputado Neto Loureiro – Colegas deputados, o 

que pedimos é o apoio de vocês para derrubarmos esse veto, pois aqui 
não estamos ferindo nenhuma competência, só queremos um tratamento 
isonômico para todo consumidor. Se existe algum tipo de benefício ou 
promoção para determinado produto, para delimitado serviço, que ele 
também seja estendido aos demais clientes que já fazem parte daquelas 
empresas, ou que vão comprar aquele produto, que já têm algum tipo 
de contrato com eles. O que conseguimos observar hoje? Você tem uma 
empresa, você cria uma promoção diminuindo o preço por tantos meses 
para atrair novos clientes. Só que aqueles seus clientes antigos, que já 
estavam ali, não têm direito de usar esse benefício. Então, o que queremos 
é um tratamento isonômico para todos os consumidores. Gostaria de pedir 
aos colegas para derrubarmos esse veto, pois não estamos infringindo 
nenhum tipo de competência do Executivo. Então, gostaria de pedir aos 
colegas que votem pelo não, pela derrubada do veto.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Continua em discussão, 
a matéria.

O Senhor Deputado Coronel Chagas - Presidente, apenas 
para contribuir, o direito do consumidor é competência concorrente do 
Congresso Nacional e das Assembleias Legislativas, então não existe razão 
para esse veto, razão pela qual já antecipo meu voto “não” ao veto.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Não havendo mais quem 
queira discutir, coloco em votação a matéria. Votando “sim”, os deputados 
mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Vamos testar o painel, vamos ver se nós conseguimos fazer a 
votação eletrônica.

Solicito a abertura do painel eletrônico para a votação.
O União orienta voto “não”. 
 O Senhor Deputado Isamar Júnior – Presidente, o deputado 

Isamar Júnior vota “não”.
O Senhor Presidente Jorge Everton – O deputado Isamar 

Júnior, vota “não”.
O Senhor Deputado Dr. Meton – Senhor presidente, o deputado 

Dr. Meton vota “não”.
Dou por encerrada a votação. Por 18 votos “não”, nenhum voto 

“sim” e nenhuma abstenção, declaro rejeitada à Mensagem Governamental 
n. 74/2024, de Veto Total ao Projeto de Lei n. 322/2023, de autoria do 
deputado Neto Loureiro. 

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 75/2024, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 024/2024, de Veto Total ao Projeto de Lei n. 
024/2024, de autoria da deputada Aurelina Medeiros.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e o voto à Mensagem Governamental n. 75/2024, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n. 024/2024).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. Não havendo quem queira 
discutir, coloco-a em votação. A votação será nominal e eletrônica. Votando 
“sim”, os deputados mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito a abertura do painel eletrônico para a votação.
O União orienta voto “não”.
Como vota o deputado Isamar Júnior?
O Senhor Deputado Isamar Júnior – Voto “não”, senhor 

presidente.
O Senhor Presidente Jorge Everton – Registre o voto “não” do 

deputado Isamar Júnior.
Dou por encerrada a votação. Por 18 votos “não”, nenhum voto 

“sim” e nenhuma abstenção, declaro rejeitada à Mensagem Governamental 
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dou por rejeitada a Mensagem Governamental n. 80/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 169/2023 de autoria do deputado Eder Lourinho.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 01/2025, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 203/2023, de autoria do deputado Neto Loureiro.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e voto à Mensagem Governamental n. 01/2025, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n. 203/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. Não havendo quem queira 
discutir, coloco-a em votação. A votação será nominal. Votando “sim”, os 
deputados mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida à 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 14 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 14 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
dou por rejeitada. 

O Senhor Deputado Cláudio Cirurgião – Presidente, questão 
de ordem.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Questão de ordem, 
deputado Dr. Cláudio.

O Senhor Deputado Cláudio Cirurgião – Eu queria pedir a 
inversão de pauta do item 17 no lugar do item 12, já que o deputado Chico 
Mozart, que é o autor do projeto do item 12, não está presente e eu estou 
presente aqui. Então, queria só pedir essa inversão de ordem.

O Senhor Presidente Jorge Everton – É o veto número 7? 
O Senhor Deputado Cláudio Cirurgião – Isso mesmo.
O Senhor Presidente Jorge Everton – Pronto, acato o pedido do 

deputado Dr. Cláudio Cirurgião.
Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 

ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 07/2025, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 243/2023, de autoria do deputado Dr. Cláudio 
Cirurgião.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lida a ementa, o 
parecer e o voto à Mensagem Governamental n. 07/2025, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n. 243/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. 

Para discutir, o autor do projeto, deputado Cláudio Cirurgião.
O Senhor Deputado Cláudio Cirurgião – Presidente, olha que 

absurdo, novamente, uma enxurrada de vetos governamentais que, eu não 
sei se o governador tem ciência dessa enxurrada de vetos. E neste veto, do 
nosso Projeto de Lei n. 243/2023, a gente pedia, especificamente, justamente 
para que o governo trouxesse transparência nos estoques de medicamentos 
nas unidades de saúde, para que os medicamentos não vencessem e não 
deixassem de ser utilizados em outras unidades, para que os profissionais 
de saúde tivessem à disposição, in loco, no sistema sobre os medicamentos 
disponíveis na sua unidade para tratar os pacientes. E para que os pacientes 
que vão buscar aquela unidade de saúde saibam se o medicamento prescrito 
pelo médico tem na unidade de saúde. Isso é simplesmente transparência 
em relação aos medicamentos. Aí, o governo vai lá, faz o veto assinado pelo 
governador e na mensagem de veto, o governo diz: “essas informações já se 
encontram disponíveis na Secretaria Estadual de Saúde”. E a gente abre o 
site da Secretaria de Saúde e não tem informação atualizada. Só para você 
ter noção, na Policlínica Cosme e Silva, a última atualização foi em março 
de 2024. E quando a gente vai fazer as fiscalizações nas unidades de saúde, 
pois eu estive nas unidades de saúde do sul do estado, nós vimos antibióticos 
essenciais vencidos nas unidades do interior, enquanto na capital não tem 
remédio. Uma falta de controle total sobre o estoque de medicamentos. E é 
isso que a gente quer com esse projeto, que não se perca dinheiro público 
destinado a medicamentos, deixando medicamentos vencerem no interior, 
não dando transparência para os profissionais e pacientes. Por conta disso, 
peço com muita veemência, que todos os deputados aqui presentes rejeitem 
esse veto absurdo, mais uma vez, promovido pelo governo do estado.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Continua em discussão 
a matéria.

Eu parabenizo o deputado Dr. Cláudio Cirurgião, o senhor tem 
sido um deputado muito atuante no seu primeiro mandato em defesa da 
saúde pública do nosso estado. Parabéns, o senhor é um orgulho para a 
classe da saúde e para nós aqui na Assembleia. Parabéns, já antecipo meu 
voto pela derrubada do veto.

Solicito ao senhor primeiro-secretário a verificação de quórum 
para votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e o voto à Mensagem Governamental n. 78/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 045/2024).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. 

Para discutir, a deputada Aurelina Medeiros. 
A Senhora Deputada Aurelina Medeiros – É apenas para 

dizer que, na prática, Marcinho Belota que sabe disso, eu que venho 
da veterinária. É comum, é usual, a prática da automedicação animal. 
A gente não está proibindo, até porque a gente sabe que muitas pessoas 
que criam animais, sejam eles quais forem a raça, fazem automedicação. 
Então, dentro desse contexto hoje, da valorização dos animais, de mantê-
los em casa, que se crie um programa de conscientização. Nosso projeto 
não é proibir, até porque seria uma medida drástica, embora legal. Mas é 
a conscientização, para as pessoas se conscientizarem de que os animais 
também têm um organismo vivo, que os animais também precisam desse 
cuidado, então o projeto é apenas a conscientização. Eu peço pela rejeição 
do veto. 

O Senhor Presidente Jorge Everton – Continua em discussão 
a matéria. Não havendo mais quem queira discutir, coloco-a em votação. 
A votação será nominal. Votando “sim”, os deputados mantêm o veto; 
votando “não”, rejeitam-no.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida a 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 14 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Dou por encerrada a 
votação. Por 14 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
declaro rejeitada a Mensagem Governamental n. 78/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 045/2024, de autoria da deputada Aurelina Medeiros.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura da 
ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 79/2024, de Veto 
Total ao Projeto de Lei n. 182/2024, de autoria do deputado Idazio da Perfil.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
parecer e o voto à Mensagem Governamental n. 79/2024, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n. 182/2024,). 

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco em discussão a matéria. Pergunto se o deputado 
Idazio quer discutir a matéria? É um Projeto de Lei de sua autoria.

O Senhor Deputado Idazio da Perfil – Senhor presidente, como 
já é uma matéria bastante discutida, eu gostaria que fosse colocado logo 
em votação.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Coloco a matéria em 
votação. A votação será nominal. Votando “sim”, os deputados mantêm o 
veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida à 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 16 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 16 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
dou por rejeitada a Mensagem Governamental n. 79/2024, de Veto Total ao 
Projeto de Lei n. 182/2024, de autoria do deputado Idazio da Perfil.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à leitura 
da ementa, parecer e voto à Mensagem Governamental n. 80/2024, de 
Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 169/2023, de autoria do deputado Eder 
Lourinho.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Lidos a ementa, 
o parecer e o voto à Mensagem Governamental n. 80/2024, de Veto Parcial 
ao Projeto de Lei n. 169/2023).

O Senhor Presidente Jorge Everton – Feita a leitura da ementa, 
parecer e voto. Coloco a matéria em discussão. 

O deputado Eder Lourinho é o autor da proposição, mas não 
se encontra presente, porém a matéria está trancando a pauta. Nós vamos 
colocar em votação por entender que, realmente, não há motivo para o veto.

Coloco a matéria em votação. A votação será nominal. Votando 
“sim”, os deputados mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida a 
chamada) – Senhor presidente, a matéria recebeu 14 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 14 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
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 MENSAGENS GOVERNAMENTAIS
MENSAGEM GOVERNAMENTAL Nº 53, 

DE 07 DE ABRIL DE 2025.
 EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA E 
EXCELENTÍSSIMOS SENHORES DEPUTADOS E SENHORAS 
DEPUTADAS ESTADUAIS,

Comunico a Vossas Excelências que, nos termos do art. 43, § 
1º, da Constituição Estadual, VETO PARCIALMENTE o Projeto de Lei 
nº 218/2024, que institui diretrizes para o acolhimento, a permanência e o 
progresso acadêmico de gestantes e mães em ambiente universitário, no 
âmbito do estado de Roraima, e dá outras providências, conforme o Parecer 
nº 104/2025 PGE/GAB/ASSEJUR, exarado pela Procuradoria-Geral do 
Estado de Roraima - PGE. 

RAZÕES DO VETO
O Projeto, em seu o art. 4º, está eivado de vício de competência 

quando prevê aumento de despesas, vedados pelo art. 63, II, da Constituição 
Estadual:

Art. 63. É da competência privativa do 
Governador a iniciativa de Leis que disponham 
sobre:
[...] 
II - criação e extinção de cargos, funções, 
empregos públicos na administração direta, 
autárquica e fundacional, ou aumento de despesa 
pública, no âmbito do Poder Executivo;
[...] 

O art. 4º versa: As despesas decorrentes da implementação desta 
lei ficarão por conta das dotações orçamentárias próprias, suplementadas, 
se necessário. No entanto, o referido artigo não esclarece em qual orçamento 
ficará encarregado para a implantação desta lei, ou seja, não deixa claro se 
as despesas ficarão por conta do Poder Público ou das Universidades, sejam 
elas públicas ou privadas.

Assim, diante da falta de esclarecimento, faz-se necessário 
vetar o referido artigo para que não haja futura cobrança de recursos pelas 
Instituições de Ensino ao Poder Público, sem que haja qualquer previsão 
orçamentária para tanto.

Portanto, vislumbra-se o veto apenas do artigo 4º, pois o mesmo 
determina a utilização de recursos financeiros sem previsão orçamentária.

Nesta senda, fundamentado nestes termos, disponho 
pela SANÇÃO PARCIAL do Projeto de Lei nº 218/2024, que 
institui diretrizes para o acolhimento, a permanência e o progresso 
acadêmico de gestantes e mães em ambiente universitário, no âmbito 
do estado de Roraima, e dá outras providências, ocasião em que faço 
recair VETO ao artigo 4º.

Palácio Senador Hélio Campos/RR, 07 de abril de 2025.
(assinatura eletrônica)

ANTONIO DENARIUM
Governador do Estado de Roraima

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Há quórum, 
senhor presidente.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Em votação. Votando 
“sim”, os deputados mantêm o veto; votando “não”, rejeitam-no.

Solicito ao senhor primeiro-secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados para a votação.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – (Procedida à 
chamada) - Senhor presidente, a matéria recebeu 15 votos “não”, nenhum 
voto “sim” e nenhuma abstenção.

O Senhor Presidente Jorge Everton - Dou por encerrada a 
votação. Por 15 votos “não”, nenhum voto “sim” e nenhuma abstenção, 
dou por rejeitada a Mensagem Governamental n. 07/2025, de Veto Total 
ao Projeto de Lei n. 243/202, de autoria do deputado Cláudio Cirurgião.

Solicito ao senhor primeiro-secretário uma nova verificação de 
quórum.

O Senhor Primeiro-Secretário Renato Silva – Senhor presidente, 
não há quórum regimental para dar seguimento à votação da Ordem do Dia.

O Senhor Deputado Marcinho Belota – Senhor presidente, às 
vezes, parece que o parlamento é uma brincadeira. O pessoal se levanta, sai, 
quando há projetos que temos que deliberar. Fica aqui registrada a minha 
indignação.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Eu registro a fala do 
deputado Marcinho, mas às vezes, deputado, existem compromissos 
externos inadiáveis e alguns deputados precisam realmente sair. Gostaria 
de ter concluído a votação dos projetos que estão trancando a pauta, como 
não vai haver sessão amanhã e nem quinta, em virtude do Parlamento 
Amazônico, só teremos na próxima terça-feira, infelizmente, não havendo 
quórum, temos que suspender a Ordem do Dia para a próxima sessão. 

Passamos para o Expediente de Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Senhor presidente, 

gostaria de convidar os amigos que vão ao Parlamento Amazônico, em 
Manaus, nos dias três e quatro do corrente mês, terá reunião dos nove 
estados que compõem a Amazônia Legal, no Amazonas. E nós temos 
uma pauta importantíssima. Já temos o manifesto, já temos o documento 
para fazermos o pedido ao presidente do Parlamento Amazônico para 
marcarmos audiência junto ao ministro dos Transportes, para termos êxito 
no rebaixamento da ladeira no quilômetro 163, de Manaus/Boa Vista, no 
município de Presidente Figueiredo. São inúmeros acidentes que estão 
acontecendo naquela ladeira, principalmente daqui para Manaus, onde a 
ladeira tem o curso mais pesado, onde mais de 10 caminhões de soja no 
tempo da safra foram tombados, como também caminhão de boi, caminhões 
com cargas secas, então precisamos resolver. Queremos pedir a ajuda dos 
colegas, nós vamos nos pronunciar e queremos a aprovação do ministro dos 
Transportes para que ele olhe com carinho para fazer urgente essa obra de 
rebaixamento nessa ladeira. Era isso, senhor presidente, obrigado.

O Senhor Presidente Jorge Everton – Não havendo mais 
nenhum deputado que queira fazer uso de Explicações Pessoais e não 
havendo mais nada a tratar, às onze horas e cinquenta e quatro minutos, dou 
por encerrada a Sessão e convoco outra para o próximo dia oito de abril, à 
hora regimental. 

Registraram presença, no painel, os senhores deputados e 
as senhoras deputadas: Angela A. Portella, Armando Neto, Aurelina 
Medeiros, Catarina Guerra, Coronel Chagas, Dr. Cláudio Cirurgião, 
Eder Lourinho, Gabriel Picanço, Idazio da Perfil, Isamar Júnior, 
Joilma Teodora, Jorge Everton, Lucas Souza, Marcelo Cabral, 
Marcinho Belota, Marcos Jorge, Neto Loureiro, Odilon, Rárison 
Barbosa, Renato Silva, Soldado Sampaio e Tayla Peres.

EDITAIS
COMISSÃO ESPECIAL CRIADA PELO ATO DA PRESIDÊNCIA 

Nº 021/2024
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 003/2025

Convocamos os Senhores Deputados que compõem esta 
Comissão criada nos termos do Ato da Presidência n° 021/2024, para 
analisar e emitir Parecer sobre denúncia de crime de responsabilidade 
contra o Excelentíssimo Senhor Governador de Roraima, os parlamentares: 
Armando Neto – Presidente; Renato Silva – Vice Presidente; Neto Loureiro 
– Relator; Aurelina Medeiros; Coronel Chagas; Eder Lourinho; Jorge 
Everton; Marcelo Cabral; Marcos Jorge e Idazio da Perfil, para Reunião 
que será realizada no dia 15 de abril do corrente ano – terça-feira às 15h na 
sala de reuniões da Mesa Diretora, cuja pauta será a discussão e votação do 
Parecer do Senhor Relator Deputado Neto Loureiro. 

Palácio Antônio Martins, 08 de abril de 2025.
Deputado Armando Neto – PL

Presidente da Comissão
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RESOLUÇÃO 243/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus dos servidores 
abaixo relacionados, no período de 26 a 27 de fevereiro, para 
prestar apoio logístico na remoção de mobília, em São João da 
Baliza.

SERVIDOR MATRÍCULA

Emerson de Alcântara Nogueira 25874

Luellys Gomes Loiola  13480

Mateus Fernando da Silva dos Santos 28530

Sandra dos Reis Silva 27180

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 244/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento sem ônus do servidor 
Douglas da Cruz Alves, matrícula 30732, com ida e volta em 28 de 
março de 2025, para participar de aulão de zumba na praça Chaguinha 
Bahia, em Mucajaí. 

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.
Orlando Vagno de Jesus Santos

Superintendente-Geral
Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 245/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus do servidor James 
de Almeida Teixeira, matrícula 26592, no período de 27 a 29 de março de 
2025, para realizar o translado dos servidores do cerimonial da ALERR até 
o município de Uiramutã.

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.
Orlando Vagno de Jesus Santos

Superintendente-Geral
Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 246/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus do servidor 
Paulo Ricardo França do Carmo, matrícula 32490, com ida e volta 
em 21 de fevereiro de 2025, para participar da I Jornada de Atenção 
Integrada e da entrega do Projeto sem Fronteiras às instituições 
locais, em Bonfim. 

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.
Orlando Vagno de Jesus Santos

Superintendente-Geral
Matrícula: 27012/ALERR

SUPERINTENDÊNCIA ADMINISTRATIVA

 ERRATA DA RESOLUÇÃO 228/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
Retifica a Resolução 228/2025, publicada no Diário da 

Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, edição 4385, de 3 de abril 
de 2025.

Linha Onde se lê Leia-se

6 com ida e retorno em 28 de março no período de 27 a 29 de março

11 Maria Marilena de Lima Fagundes Maria Aurilena de Lima Fagundes

Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.
Orlando Vagno de Jesus Santos

Superintendente-Geral
Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 240/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Designar os servidores abaixo relacionados para 
exercerem a função de fiscal do Contrato nº 005/2025, conforme artigo 117 
da Lei 14.133/21.

Fiscal Titular Raone Guimarães Barros, matrícula: 14.605.

Fiscal Suplente Clayton Diego Silva Reis, matrícula: 31.523.

Processo 118/2025

Contratada RORAIMA ENERGIA S.A 

CPF/CNPJ 02.341.470/0001-44 

Objeto

Contratação de empresa especializada para prestação 
de serviço contínuo de gerenciamento integrado de 
controle de acesso às dependências da ALE/RR, em 
regime de dedicação exclusiva de mão de obra, com 
fornecimento de equipamentos tais como: portal 
detectores de metais, detectores de metais para bolsa, 
em regime de comodato, incluindo a instalação, 
manutenção preventiva e corretiva, e operação. 

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 4 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 241/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Autorizo o afastamento com ônus da servidora Leydiane 
Rodrigues Oliveira Magalhães, matrícula 29191, no período de 23 a 25 de 
abril de 2025, para assessorar o deputado Gabriel Picanço, na 3ª Reunião da 
Diretoria Executiva da UNALE, em Belém – PA.

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 242/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus do servidor Deyve de 
Araújo Viana, matrícula 26499, no período de 21 a 23 de março de 2025, 
para prestar apoio logístico em manutenção no prédio da Escolegis/CCJUV, 
em Caracaraí. 

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR
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RESOLUÇÃO 251/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus dos servidores 
abaixo relacionados, com ida e volta em 24 de fevereiro de 2025, 
para participar da reunião da CPI da Grilagem de Terras, em 
Rorainópolis.

SERVIDOR MATRÍCULA

Paulo Cesar dos Santos 26506

Raimundo Ronivon Ferreira de Oliveira 16286

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

EXTRATO DO QUARTO TERMO ADITIVO
PROCESSO Nº 281/2022
CONTRATO Nº 017/2022
OBJETO: PRORROGAR A VIGÊNCIA DO CONTRATO POR MAIS 
12 (DOZE) MESES.
CONTRATANTE: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 
RORAIMA
CNPJ Nº 34.808.220/0001-68
CONTRATADA: TECWAY SERVIÇOS E LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 13.392.705/0001-43
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Art. 57, inciso II, da Lei nº 8.666/93 e 
suas alterações posteriores, e “Cláusula Quinta – Da vigência e dos 
prazos de execução” do Contrato
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 01.101.01.031.0001.2011/ 1500/101/ 
33.90.39-37
DATA DA ASSINATURA: 08/04/2025
VIGÊNCIA: 24/05/2025 ATÉ 24/05/2026
PELA CONTRATANTE: ORLANDO VAGNO DE JESUS SANTOS
PELA CONTRATADA: FÁBIO GUERRA GARCIA

SUPERINTENDÊNCIA DE COMPRAS

AVISO DE REABERTURA DE SESSÃO DE LICITAÇÃO
A Assembleia Legislativa do Estado Roraima por meio do 

Superintendente de Compras, regularmente designado pela Resolução N° 
2143-SGP, de 10 de abril de 2024, torna público para conhecimento dos 
licitantes, que realizará a Reabertura de Sessão de Licitação, conforme 
especificação:
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 09/2024
PROCESSO ELETRÔNICO N°: 97/2024
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO 
MODO DE DISPUTA: ABERTO
UASG: 926910
PREFERÊNCIA ME/EPP/EQUIPARADAS: SIM
DATA: 11/4/2025
HORÁRIO: 10:00 horas (horário de Brasília)
SITE: (www.gov.br/compras)
OBJETO: Eventual contratação de empresa para fornecimento de bens 
de consumo e gêneros alimentícios, para atender as demandas da sede da 
Assembleia Legislativa do Estado de Roraima - ALE-RR e demais unidades 
Administrativas, tanto na capital quanto no interior.
MEIOS PARA OBTENÇÃO E RETIRADA DO EDITAL E ANEXOS: 
a) Site da Assembleia Legislativa de Roraima – ALERR: https://al.rr.leg.br, 
na aba “Transparência/Licitações”; 
b) Portal Nacional de Contratações Publicas: Portal Nacional de 
Contratações Públicas (pncp.gov.br)

Boa Vista, 09 de abril de 2025.
Charles de Oliveira Parente

Superintendente de Compras
Matrícula n° 18.771

Resolução Nº 2143/2024 – SGP1

RESOLUÇÃO 247/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus dos servidores abaixo 
relacionados, no período de 14 a 16 de fevereiro de 2025, para participar de escuta 
ativa na associação Felicidade dos Pampas, em Novo Paraíso – Caracaraí, e de 
ação de panfletagem e visita técnica ao núcleo de ouvidoria, em Rorainópolis.

SERVIDOR MATRÍCULA

Jéssica Amanda Oliveira Santos 33702

Késia Soares Santos Carrillo 30061

Stheffany Vitória Costa Silva 32062

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 248/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus do servidor James 
de Almeida Teixeira, matrícula 26592, com ida e retorno no dia 20 de 
fevereiro de 2025, para realizar o translado dos servidores do NAE a São 
João da Baliza. 

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 249/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus dos servidores abaixo 
relacionados, com ida e volta em 22 de fevereiro de 2025, para participar de 
visita técnica e da reunião da CPI da Grilagem de Terras, em Rorainópolis. 

SERVIDOR MATRÍCULA

Edilene Simeão Araújo da Silva 28263

Ronald da Silva Amorim 0708899

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR

RESOLUÇÃO 250/2025
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais,
RESOLVE:

Art. 1º Convalido o afastamento com ônus dos servidores abaixo 
relacionados, no período de 24 a 25 de fevereiro de 2025, para realizar 
entrega de caixas de som nos polos do Centro de Convivência da Juventude, 
em Rorainópolis, Caroebe, Caracaraí e Mucajaí. 

SERVIDOR MATRÍCULA

Marilia Natalia Pinto 33032

Marcio Vieira Oliveira 29158

Douglas da Cruz Alves 30732

Art. 2º  Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 7 de abril de 2025.

Orlando Vagno de Jesus Santos
Superintendente-Geral

Matrícula: 27012/ALERR


